



Organo del Partido Socialista Obrero Español y portavoz de la U.G.T.

Sobre un documento

Así encarcela el régimen

EN otro lugar de este número reproducimos el texto de uno de esos actos de procesamiento y prisión por los cuales se dispone el encarcelamiento de los españoles que dejan ver su disconformidad con el régimen del Caudillo. En las democracias occidentales, con las cuales éste aparece formalmente vinculado y comprometido, la disconformidad con el régimen del propio país no es un delito, sino, al contrario, un derecho fundamental que los ciudadanos ejercen en voz alta. Ejercerlo, implica hacer propaganda, es decir, atraer hacia la opinión propia las opiniones de los demás; y ello puede ser, y es frecuentemente, para cambiar los modos de gobernanza del país.

Eso es lo que está ocurriendo continuamente en tales países, y eso es lo que acaba de ocurrir en Estados Unidos —pongamos por protector de Franco—, en donde el señor Kennedy, por atraerse la opinión que lo ha elegido Presidente, ha atacado a la administración Eisenhower negando crédito y aprecio a su capacidad y a su conducta; es decir, «desacreditándola» y «menospreciándola».

Hemos entrecerrado esas dos palabras porque corresponden precisamente a lo más grave de las acusaciones que el referido acto de procesamiento lanza contra ocho españoles a los cuales se considera en el caso de ser tenidos en prisión «incondicional», es decir, sin que les dé derecho a libertad condicional esa fianza de veinticinco mil pesetas que, sin embargo, se le pide a cada uno de ellos para «asegurar las responsabilidades pecuniarias».

No se les acusa de ninguna violencia, ni siquiera en grado de frustración o de tentativa, sino de actividades que, como se verá, están perfectamente dentro del ejercicio de esos Derechos humanos que el Caudillo se comprometió a respetar por el hecho de ser admitido en la Organización de las Naciones Unidas.

Se les acusa de «propaganda en contra del Régimen Español, desacreditándolo y menospreciándolo», es decir, no juzgándolo bastante capaz para merecer crédito y teniéndolo en menos aprecio que aquel que el propio régimen crea merecer. Se les acusa también de «contacto con elementos exiliados en el extranjero», así como de «reorganización de la U.G.T. y Partido Socialista Obrero en España», o sea de ser partidarios del Sindicalismo libre y del Socialismo, considerándose como delitos estas dos inclinaciones. También se les acusa de tener en su poder no unos artefactos explosivos, sino una máquina de escribir y una multicopista.

Quienes —si es que los hay— hayan llegado a impresionarse por la reiterada afirmación del Caudillo según la cual no hay en España presos políticos, hagan aprecio del carácter de esos motivos que en España se consideran como definidores de una criminalidad encarcelable incondicionalmente y, probablemente, por largos años. Pero, lealmente, diremos que a esos motivos el acto de procesamiento agrega uno más: el de que la propaganda que hacían esos procesados era «marxista».

Dejando aparte la legitimidad de una propaganda que tuviera ese carácter, resulta difícil imaginar que esos ocho españoles estuvieran en esta ocasión dedicando sus preocupaciones, su máquina de escribir y su multicopista a disertar sobre tales o cuales puntos de las doctrinas de Carlos Marx. Más probable parece que ese señor juez, don Jacinto Blanco Camarero, está más ducho en el arte de encarcelar que en el conocimiento de las doctrinas filosóficas. Por eso confunde el marxismo con la acción de denunciar la incapacidad, la corrupción y la desvergüenza.

Adolfo EICHMANN

El ángel exterminador

UNO de los primeros acontecimientos previstos para el año 1961 es el de revivir una crónica de hace veinte años. Crónica que date de tanto tiempo, por fuerza ha de ser interesante, pues cuantas carezcan de interés, todas ellas flor de un día, maldito si pueden revivir. Pero ésta a que aludo puede durar no veinte años sino veinte siglos, por su monstruoso volumen. Me refiero a la exterminación de los judíos decretada por Adolfo Hitler.

Atila que, aceptando gozoso la denominación discursiva para él por cierto emitida, se hacía llamar «el azote de Dios» mientras destruía ciudades enemigas y crucificaba a los bárbaros que huían su venganza, dijo que donde pisaba su caballo no volvía a crecer la hierba. Hitler pudo decir con más verdad que donde pusieran su planta los nazis que ciegamente le eran sumisos, no quedaría un judío vivo. La crónica de esta singularísima hazaña, en la que seres humanos representaban menos valor que la hierba, hazaña sin par en el mundo, pues la crueldad de los hunos acudidos por Attila no puede compararse, ni en refinamiento ni en amplitud, con la crueldad de los artsemitas mandados por el Führer, ya a contarla dentro de dos o tres meses ante el tribunal israelí del que juzgue, uno de sus principales protagonistas, Adolfo Otto Eichmann, teniente coronel de las tropas selectas SS, al que, contra todo miramiento legal pero con sobrado motivo, raptaron en Buenos Aires el mes de mayo último agentes políticos al servicio del Gobierno de Tel Aviv.

La República Argentina y España vienen siendo desde 1945 escondites para muchos criminales de guerra que en Nuremberg hubiesen sido colgados, como lo fueron otros, inclusive con menos culpa, por lo cual la detención efectuada en Buenos Aires habrá

puesto la carne de gallina a más de uno en Madrid. La vista del proceso no entrañará dudas respecto a la culpabilidad del procesado, ya que quedó patente ante el tribunal interralado de Nuremberg por testimonios de consortes de Eichmann que no tuvieron la suerte de evadirse, y además por pruebas documentales, entre ellas cartas autógrafas del acusado.

Por Indalecio Prieto

remberg por testimonios de consortes de Eichmann que no tuvieron la suerte de evadirse, y además por pruebas documentales, entre ellas cartas autógrafas del acusado.

leyendo lo que acerca de éste se ha publicado a raíz de su captura, lejos de reavivarse aquella irritación que sufrió cuando varios judíos polacos residentes en Méjico me contaron cómo se había dado muerte en cámaras de gases a miles de compatriotas suyos, he sentido una sensación de repugnancia que abarca a toda mi generación, considerándola indigna por haber vivido al mismo tiempo que Hitler, Himmler, Hoess, Eichmann y demás fieras sin alma que inventaron y cometieron crímenes a millones bajo el impulso de una estúpida aversión racial.

Me he puesto a discurrir el castigo que debería imponerse a Eichmann, sin encontrar ninguno proporcionalmente adecuado. Desde luego, no lo es la pena de muerte. Me parece pequeño, insignificante. No me atengo a lo de aborrecer el delito y compadecer al delincuente. En este caso, el delito es tal que carece de margen para la compasión. La ejemplaridad con que ejecutó el justiciero la pena capital, quedaría extinguida quitándole, ahorrándole o fustigándole al culpable recién atrapado, porque su ejecución produciría un silencio cómplice. Acaso se pudiera impedir el pronto olvido y obtener algo ejemplaridad exhibiendo a Eichmann dentro de una jaula y por turno en los principales parques zoológicos del mundo.

La estrella amarilla y el exterminio

LOS quince años transcurridos no pueden alegarse como atenuantes, reputándose un largo período de dolorosos recordatorios, porque el enjuiciamiento no sintió ninguno según consta en las memorias que dictó a otro alemán antes de su aprehensión y mediante las cuales pretendía justificarse ante la posteridad. «Yo era un simple tornillo de la maquinaria —dijo—; mis superiores me permitieron que empezara a trabajar en la solución del problema judío, y me encaré esta misión con la apatía del buey que es conducido al peñón; por el contrario, estaba fascinado con ella».

Según parece, antes de comenzar la guerra el Gobierno del Reich esperaba resolver el llamado problema judío mediante emigración obli-

gatoria. De los 500.000 judíos que había en Alemania, unos 130.000, temerosos de que a las vejaciones que soportaban se sumaran actos persecutorios, abandonaron el país. A los que allí quedaron se les obligó a ostentar, como marca ignominiosa, una estrella amarilla cosida al traje.

En 1941 el Führer ordenó la exterminación de todos ellos. «El 20 de enero de 1942 —cuenta Eichmann en las memorias citadas— Haydrich, Müller y este humilde servidor tuvimos una conferencia, cómodamente sentados ante la chimenea para tratar de la solución final del problema judío en su nuevo significado: exterminio. Después de esa conferencia (en la que por lo visto se libó bastante), nos reunimos pacíficamente en un solo para discutir la tarea, sino para tener un descanso tras tantas horas de esfuerzo... Yo propuse cuidadosamente los horarios para el Ministerio de Transportes, y los trenes no tardaron en partir... A fines de 1941 vi los primeros preparativos para la aniquilación de judíos. El general Heydrich me ordenó que visitara Maidanek, pueblo polaco cercano a Lublin. Un capitán de la policía alemana local me mostró cómo se las habían arreglado para construir cámaras herméticas con las que inyectaban el gas expelido por el motor de un submarino ruso. Poco tiempo más tarde, Heydrich me envió con una orden para el general Odilo Globocnik disponiendo que éste iniciara la liquidación de un cuarto de millón de judíos polacos... El 19 de mayo de 1944 marché a Budapest con instrucciones de Himmler para limpiar de judíos a Hungría... Cuento que fueron unos 350.000 los que enviamos a Auschwitz en un período de cuatro meses... Como los trenes transportaban a veces hasta 100.000 unidades diarias (entiéndase por unidad un judío prisionero), el personal de aquel campo debía trabajar día y noche. Hoess (comandante del campo) me manifestó que no podía entender por qué yo no mostraba consideración para con él y su gente. «Pero ¿qué podía hacer? Yo no era sino un especialista en mi propia órbita, como él lo era en la suya».

Esta división de funciones resultaba perfecta: uno dirigía el transporte de las víctimas y otro el asesinato de ellas, algo semejante, por su magnitud y organización, a lo que se hace con el sacrificio de ganado en los mataderos de Chicago.

«Recuerdo claramente —prosigue el transportador— la primera vez que Hoess me llevó a recorrer el campo. Al final del paseo, me condujo hasta una tumba junto a la cual había una sólida parrilla de hierro donde yacían apilados los cuerpos de judíos muertos en las cámaras de gas. Los hombres de Hoess

(Pasa a la segunda página)

Desde Buenos Aires

Los 89 años del Dr. Nicolás Repetto

Mensaje del vicescanciller austriaco

—como él dice en su carta— forjada en el yunque de la experiencia y avalada por una vida ejemplar de adhesión al ideal, sin un momento de desmayo durante sesenta y tantos años de actuación ininterrumpida. No es extraño, pues, que con motivo de su cumpleaños haya recibido fervorosas muestras de adhesión y cariño, no sólo de sus correligionarios, sino de los distintos sectores de la población, que ven en él un auténtico valor de la argentinidad.

Por Juan de Navarra

Como epílogo de la Gran Misión Católica celebrada en el pasado octubre, hemos asistido en los últimos días al Primer Congreso Mariano Interamericano, programado como acto oficial de adhesión de la Iglesia al sesquicentenario de la Revolución de Mayo. Con tal motivo se ha congregado en Buenos Aires un buen número de monseñores de distintas procedencias.

CONGRESO MARIANO

Como epílogo de la Gran Misión Católica celebrada en el pasado octubre, hemos asistido en los últimos días al Primer Congreso Mariano Interamericano, programado como acto oficial de adhesión de la Iglesia al sesquicentenario de la Revolución de Mayo. Con tal motivo se ha congregado en Buenos Aires un buen número de monseñores de distintas procedencias.

Como es natural, la celebración de este Congreso ha exigido grandes gastos, a los cuales no nos referiríamos si una parte de ellos no hubiera gravitado sobre finanzas extrarreligiosas. La petición del arzobispo de Buenos Aires al Concejo Deliberante para la prestación gratuita de ciertos servicios especiales, motivó un enconado debate por la oposición de los concejales integrantes de ambos sectores socialistas (democrático y argentino) y del comunista, que entre otros motivos de rechazo la consideraban petición desorbitada, ya que por no poder precisarse la cuantía de los servicios especiales solicitados, su concesión significaba tanto —al decir de un concejal— como la firma de un cheque en blanco a cargo de fondos municipales. La petición fue aprobada por el voto mayoritario.

Esta solicitud del arzobispo ha llamado la atención por cuanto la propaganda del Congreso se ha realizado de manera tan desusada y am-

plia que ello configura la inversión de sumas cuantiosas, lo que demuestra que la Iglesia cuenta con recursos tan abundantes como para no reclamar del Municipio una ayuda pecuniaria. Desde luego, no es ésta una suposición arbitraria. La Iglesia argentina es rica, muy rica, tanto como pueda serlo en una nación de millonarios sin cuento, apegados a viejas fórmulas, que en sus disposiciones póstumas no olvidan la facturación del alma por caminos de salvación y de eterna bienaventuranza.

Aun aquellas Ordenes mendicantes que piden un centavo por amor de Dios, disponen de sumas fabulosas que les permiten productivas colocaciones en negocios terrenales. Es así como «La Vanguardia», órgano del Partido Socialista Argentino, en su número del 2 del actual, nos sorprende con la publicación de una relación de pagares extendidos con fecha del pasado octubre a la orden del «Banco Francés e Italiano para Sud-América» para contribuir a la financiación de la empresa comercial «La Permanente, S.A.» en la construcción de automóviles marca «Kaiser»; la relación de aportaciones es la siguiente:

- Asociación Obrera de la Sagrada Familia, Córdoba, 2.500.000 pesos.
 - Congregación Hijas de Nuestra Señora de Luján, La Plata, 7.500.000 de pesos.
 - Instituto Hnas. Terciarias Franciscanas de Caridad, Buenos Aires, 11.500.000 de pesos.
 - Asociación Hnas. Caridad Ntra. Sra. Perpetuo Socorro, Buenos Aires, 10.000.000 de pesos.
 - Asociación Santa Teresa de Jesús, Buenos Aires, pesos 10.000.000.
 - Asociación Civil Myriam, Buenos Aires, 10.000.000.
 - Orden de Frailes Menores Capuchinos, Buenos Aires, 10.000.000 de pesos.
 - Asoc. Pedagógica de Beneficencia Sta. Teresa de Jesús, Buenos Aires, 10.000.000 de pesos.
- Un total de setenta y un millones de pesos invertidos por instituciones religiosas en negocios profanos, que quizás
- (Pasa a la segunda página.)

De España

ACOTACIONES

EL ministro caudillal de Educación Nacional, señor Rubio y García Miran, fué una mina de insulsos cuando el pasado 21 de noviembre lanzó ante la XI Conferencia general de la UNESCO, reunida en París, su «lucido análisis» de la organización de las tareas de la precitada organización.

Su lucidez cae en el oscuro cuando dice: «Querido adelantado que vemos con la mayor simpatía todos los esfuerzos encaminados a eliminar las discriminaciones en materia de educación y muy particularmente en lo que se refiere a la discriminación en el campo de la educación de la mujer». En esto de la educación de la mujer el señor Rubio perdió el autobús y tiene el reloj retrasado. En ningún Estado moderno existe tal discriminación. En cambio, existe la que se practica contra los negros, muy escandalosa en los EE. UU., pero

no le perdonarían en la gran República ultramarina que se metiera en los matorrales de la discriminación racial.

Empero, si tiene disculpa que no se meta en eso, que

Por J. B.

ello pondría en peligro el interesado amor yanqui por la España caudillal, es caer de lleno en el cinismo y en la inexactitud aplicar las simpatías del ministro español en un sentido más amplio. Ahí están presentes todas las discriminaciones de las cuales todavía son víctimas los pocos maestros y profesores que se libraron de la gran rabieta que con injusta ferocidad aplicó a las personas de tendencia liberal desde el advenimiento de la santa «Cruzada».

Ha muerto el general Menéndez

El 25 de diciembre, a las cinco de la tarde, falleció en Méjico el general del ejército republicano español don Leopoldo Menéndez, víctima de un cáncer al hígado. El general Menéndez era hermano de Arturo Menéndez, ex director general de Seguridad, quien dirigiéndose desde Barcelona a Madrid el 18 de julio de 1936, en el tren expreso, fue detenido en Zaragoza por los rebeldes y llevado a Pamplona, donde lo hizo fusilar el general Mola.

Leopoldo Menéndez, desde que se constituyó el Gobierno provisional de la República, fue ayudante de Manuel Azaña, ministro de la Guerra. A partir de julio de 1936, abandonó su cargo de ayudante —también lo era con Azaña como Presidente de la República— y pasó a ser subsecretario del ministerio de la Guerra. Después, incorporado voluntariamente al ejército que se batía contra los militares sublevados, los requetés, los italianos y los falangistas, ocupó diversos mandos, entre ellos la jefatura del Ejército del Este durante la toma de Teruel.

Era Menéndez hombre muy ilustrado y pertenecía a la promoción de varios de los

más altos jefes franquistas y a otras anteriores, habiendo, al igual que ellos, participado en las campañas de Marruecos. A no mediar su acrisolada lealtad al régimen republicano, seguramente ocuparía hoy un alto puesto cerca de Franco, de quien, en África, fue compañero de armas y muy amigo personal, así como del general Yagüe, su íntimo desde la infancia.

Leopoldo Menéndez era uno de los exiliados en quien más pesaba la nostalgia de la patria perdida. Contra todas sus ilusiones, ha muerto sin llegar a ver de nuevo a España.

Su fallecimiento causó entre todos los sectores del exilio en Méjico profundo sentimiento, del que fue expresión la gran concurrencia que le acompañó al ser conducidos sus restos al cementerio. Una de las últimas guardias ante su féretro, la hicieron cuatro ex ministros de la República: Juan Sarabia, Carlos Espá, Bernardo Giner de los Ríos e Indalecio Prieto.

Damos nuestro más sentido pésame a la viuda del finado, doña Pilar Abaunza, a sus hijas, a sus nietos y a su hermano Emilio, también militar e igualmente exiliado.

LA BANCA SE LAS PROMETE BUENAS EN EL EJERCICIO QUE FINALIZA

Los barruntos a cuenta del ejercicio de 1960 para la Banca son francamente optimistas. Habrá, en general, mayor dividendo que en 1959. «... no solamente porque se haya ganado algo más, sino especialmente por haber sido fuertes las cantidades procedentes de los beneficios de 1959 que, al no ser repartidos, fueron dedicadas al reforzamiento, en forma cuantiosa, de las reservas».

El pasado año y el que acaba de finalizar fueron excelentes para la Banca: mayor dividendo e incremento de las reservas. Esos dos años fueron desastrosos para los trabajadores, para la clase media, para los pequeños comerciantes e industriales.

Se puede dudar con tales resultados de los altos beneficios que la nación recibe de tan benemérita institución?

«Como es posible que eso suceda en un régimen oficialmentemente católico?»

«Se puede presentar y tolerar una inmoralidad más patente si se tienen en cuenta las privaciones espartanas a

(Pasa a la segunda página.)

La voz de los «amargados»

En la sección «Mesa de Redacción» de «La Vanguardia», de Barcelona, de fecha 28 de diciembre último, encontramos esta perla:

«En «Actualidad Universitaria», revista del S.E.U. de Granada, escribe, en nombre de los «amargados», José María López Sánchez: «A los jóvenes que han nacido con un rictus de tristeza en los ojos, por haberseles enseñado al venir al mundo un cuadro horroroso de sangre e impiedad, se les acusa hoy de pesimismo y de hipocritías. (Qué sarcasmo! Nosotros no participamos en el optimismo desenfrenado de usted ante la vida y las circunstancias, señor optimista. ¿Por qué no nos deja tranquilos? Déjenos que ensayemos (por puro juego) una nueva fórmula, honrada y nuestra, para hacer mejores a los hombres. Usted mientras tanto siga entusiasmandose con España mirando la Torre de Madrid; siga haciendo y pagando películas andaluzas, de cante, de toros y de risa; siga escribiendo artículos sobre lo bien que le parece todo. Usted mientras tanto riase y diviértase en su vida color de rosa. Pero no nos llame agnafiastas si hemos descubierto, para nosotros, que la vida no es prácticamente eso.»

Lo que dice desde Madrid un periodista norteamericano

El «New York Times» ha publicado una enojadísima crítica de su corresponsal en Madrid, señor Benjamin Welles, tratando de diversos asuntos de la actualidad española.

«Ante la imposibilidad de acceder a un extenso dicho trabajo, no resistimos, sin embargo, a tomar del mismo unos cuantos párrafos, que a continuación ofrecemos a nuestros lectores:

Sobre el grito de «¡Traidor!» pronunciado contra Franco por el falangista Urdiales en la basílica del Valle de los Caídos: «Tal grito ha resultado ser tema principal de las conversaciones en esta ciudad tan dominada por la censura. Se dice que el Generalísimo palideció un poco pero que en seguida se rehicó».

«Hay razones para creer que la mayor parte de los jóvenes idealistas que quedan en Falange estiman que el general Franco ha traicionado las esperanzas que se depositaron en él sobre reformas económico-sociales.»

«Una reacción típicamente española fué la de un chofer de uno de los autos de las personalidades que habían asistido a la ceremonia y que se encontraba a media milla de la basílica. Cuando sus

patrones regresaron al coche, ya se hallaba al corriente del incidente: «¿Y ahora qué?», preguntó. «Lo que ocurrirá solamente es que los censores se incautarán de todas las publicaciones extranjeras para que no entren en tres días.»

«La automática reacción de los censores españoles a todo impedimento destacado es la de impedir la noticia en la prensa nacional y dar órdenes a la policía para que esté al tanto en aeropuertos, puertos y estaciones y confiscue toda publicación extranjera e n cuanto llegue.»

«La periódica desaparición de prensa extranjera de los quioscos permite pensar a los avisados españoles que el general Franco ha sido nuevamente atacado por alguno de «sus enemigos». Pero la aplicación de la censura por el Gobierno en virtud de una legislación que data de 1937, no consigue impedir la rápida difusión de noticias contra el régimen a través de España. En realidad, lo que ocasiona es que la divulgación de tales noticias se haga en la forma más perniciosa y disparatada posible.»

«El mecanismo de la aplicación de la censura se ha convertido en un vasto monopolio dirigido por Gabriel Arias Salgado, el ministro de Información y Turismo.»

«Escritos que un día son

(Pasa a la tercera página.)

Comentario

Siéntenlo en el sillón

ES evidente que en la boda real de Bélgica hay elementos verdaderamente poetizables y es cosa notoria que los periódicos españoles los han poetizado en numerosos artículos. Tantos han sido éstos, que nos propusimos leer sólo alguno bien caracterizado y representativo y, por consiguiente, no escogido al azar ni en un periódico cualquiera.

Tomamos el «ABC» del día siguiente al acontecimiento. En él campeaba un trabajo corto como un pequeño poema y recuadrado como una linda miniatura, pero apetecible sobre todo por la firma que tenía debajo. Era la firma de don Manuel Halcón, esforzado y deseado aspirante a ingreso en la Real Academia Española de la Lengua; candidato del Caudillo para ocupar en ella el lugar —aún vacante— que ocupó el doctor Marañón.

Bellas habrían de ser aquellas palabras brotadas en su mente poetizadora junto al receptor de televisión. Viendo en él al rey Balduino mirando tiernamente a Fabiola y arreglándole los pliegues del velo, ¿qué pensaba don Manuel Halcón?

Don Manuel no pensaba en los poetas del amor; don Manuel no pensaba en los amantes de Teruel; don Manuel no pensaba en una dimensión infinita del alma humana... Don Manuel, por la fuerza del contraste y con cierta oportunidad, pensaba —ahí están sus palabras— en los maridos que pegan a sus mujeres. Y a tanto debe llegar esto en la España del Caudillo, que el señor Halcón o pone y señala lo que él llama «la lección de Balduino» y revela que «millones de mujeres — ¡millones! — dan sentido deseados de ser tratadas como Fabiola».

Prolonga el escrito sus oportunas reflexiones sobre el traumatismo conyugal hasta dar —otra oportunidad— en el tema del adulterio. En ese punto aparece el Halcón historiador y, refiriéndose a mejores y pasados tiempos, dice que: «Entonces sólo recibía golpes simbólicos la mujer adúltera. Se les daba, por cumplir, el marido burlado, pero después de dejarlo o tuerlo al seductor.»

Golpes simbólicos y sólo «por cumplir»... En cuanto a eso, dejemos que don Manuel Halcón se las entienda con Calderón de la Barca y vayamos nosotros directamente a gustar el bello final que pone a sus palabras, para el cual, naturalmente, ha recurrido a Don Quijote. Pero ¿en qué se parece a éste el rey Balduino? Don Manuel lo ha visto, y nos lo dice así:

«Balduino, esta mañana, junto a Fabiola, nos parecía un Quijote que en vez de ver gigantes ejercitaba su espiritualidad sobre la de una mujer de carne y hueso.»

He ahí al quiotismo puesto en su punto por don Manuel Halcón. Parecerse a Don Quijote es, según él, no andar soñando quimeras, sino ejercitarse sobre el hueso y sobre la carne. La semejanza es tan sutil que acaso no la reconocieran los propios comparados; pero con ella y con sus también oportunas consideraciones sobre el adulterio y sobre las palizas matrimoniales, el señor Halcón ha compuesto ese lindo epitalámico que debiera desarmar a los doctos académicos que se resisten a aceptarlo por compañero. Tengan en cuenta esos señores que se trata de un recomendado del Caudillo, y ábranse paso hasta el sillón vacante. Pero si ha conseguido también el apoyo de Balduino, cuéntenle al menos el voto en contra de Don Quijote.

Pedro GARCÍA

El ángel exterminador ACOTACIONES

(Viene de la primera pág.)

rociaron los restos con un líquido combustible y se prendieron fuego. La carne se cocinaba como en un guiso. Cuando los transportes a Auschwitz empezaron a "normalizarse", Eichmann, cumpliendo indicaciones de Himmler, puso a gestionar en Budapest un trato singularísimo que el curso de la guerra no permitió concluir: un millón de judíos serían puestos en libertad a cambio de 10.000 camiones con sus respectivos remolques. Es decir, la vida de un judío se valoraba en la centésima parte de un camión.

Pasteur, Jansen y Saint Saëns

Ya hemos visto que Eichmann no encará su misión con la patia del buey conducido al pesebre, sino que se sintió fascinado por ella. De semejante fascinación y de cómo le divertía hay pruebas documentales, y también de su afán por perfeccionar el sistema de exterminio, adaptándole a las crecientes proporciones de «producción».

En carta de septiembre de 1942 a Himmler, jefe máximo de aquella maquinaria infernal y a quien llama «venerado», le decía: «No, estoy muy contento con la eficacia del gas. Tarda demasiado en la eliminación. ¿Sabe usted de otro que nos ahorre la mitad de tiempo? Podríamos duplicar el número de cámaras de judíos que son duros para morir. Algunos de los elegidos meten demasiado ruido en las paredes en cuanto el gas aparece. Los niños arañan a sus padres, y por eso muchos cadáveres presentan el aspecto desagradable de haber sangrado. Una prueba de la cobardía de los judíos es que ninguno muere en paz. Todos quedan con los ojos abiertos y la boca en cómicar muecas. Han dado por amontonarse en un rincón de la cámara, sin saber que así apresuran la muerte. Presumo que los valientes, los que permanecen al otro lado, viven un poco más. Muchos cuerpos, al ser extraídos, todavía están tibios. Yo quisiera —sonrías— que salieran calientes para que nos ahorrasen combustible en el horno. Estoy buscando una solución para el olor insuportable de carne asada que se extiende a lugares vecinos, provocando sospechas de que cuando menos... tenemos carne...». Todos los buenos científicos tienen la idea de que un judío es un piojo en la cabeza de nuestra nación que puede ocasionarnos el tifus. Las tonterías

extranjeras sobre comiseración, los alardes de caridad y los llamamientos de la Cruz Roja van desapareciendo juntamente con los judíos. Al finalizar la guerra con nuestro triunfo, todo el mundo me felicitará por haber eliminado este cáncer. Tendremos el inmenso orgullo de haber librado a la humanidad de una pústula con microbios. En cierta forma, nuestro trabajo se parangona con los de Pasteur y Jansen.

Pero no sólo en la correspondencia oficial de Eichmann campea ese humorismo infrahumano de que hace gala al cartearse con Himmler, sino que también lo ostenta en correspondencia más íntima. Así, en misiva salpicada de ternuras conyugales que remite en agosto de 1944 a su esposa, le dice: «Los aliados empiezan a hacer mucho ruido sobre los campos de concentración de judíos. A éstos los liquidamos en la forma más humana posible. Unos instantes de danza macabra, sin música de Saint Saëns, y todo queda listo. Aceptan su destino bajando la cabeza. Cualquiera otro pueblo batallaría por vivir. Ellos van hacia la muerte como si no tuviesen otra solución. Estoy pensando que es inútil desnudarlos antes de entrar en las cámaras, porque luego los cadáveres presentan aspectos antiestéticos.»

El delicadísimo esteta alemán a quien le preocupa mucho el aspecto de los cadáveres inmolados, pero no la inmolación, que únicamente le suscita heftas, quizás no reparará que entre los nombres citados por él figuraban los de dos insignes franceses, el del célebre biólogo Luis Pasteur y el del afamado músico Camille Saint Saëns, autor de la «Danza Macabra», porque, de haber reparado en ellos, habría prescindido de mencionarlos.

Según Heess el número de judíos enviados a Auschwitz para su exterminio se elevó a dos millones y medio. «Esta cifra —declaró— fue dada por Eichmann a mi jefe jerárquico Glücks cuando fue llamado para informar a Himmler, poco antes del sitio de Berlín. Quemábamos, por órdenes de Eichmann, todos los documentos susceptibles de indicar el número de gente aniquilada. Había, además del nuestro, otros campos de exterminación.»

Un buen regalo de boda

Luego de los levantamientos de Rumania —relató ante el tribunal interaliado de Nu-

remberg el doctor R. Katsener, que en Budapest negociaba a nombre de los judíos el trueque de éstos por camionetas—, Eichmann se volvió más furioso, decidiendo llevar una partida de judíos a Viena, pero a pie, advirtiendo que no incluiría niños pequeños ni hombres viejos o enfermos porque el Reich no era jardín infantil ni asilo de ancianos. A cuanto judío tuvo a mano lo alistó en aquel convoy, formado de mujeres en un 70 por 100, las cuales debían marchar 180 kilómetros sobre la nieve y el fango helado. La marcha comenzó bajo instrucciones muy severas, que fueron cumplidas con rigor: quien se rezagaba en el camino era abatido a tiros. Los infelices iban despojados de sus ropas de invierno y sus provisiones alimenticias. Permanecían al aire libre. Cientos fueron fusilados. Miles murieron de hambre y fatiga. Los que sobrevivieron a tanto suplicio no tenían apariencia humana. Después llegaron a Budapest por esa ruta de la muerte el general Jüttner, Heess y otros amigos que toparon con los cadáveres amontonados y olieron cuerpitos en descomposición. Jüttner ordenó que aquella marcha cesara. Siete mil quinientos judíos fueron regresados a Budapest. Pero apenas Jüttner se fue, Eichmann dispuso que se reanudara la marcha por tener compromiso con gente de jerarquía superior a la de aquel general.»

Esa terrible crónica, de la cual son fragmentos inconexos los párrafos transcritos, revivirá en labios de uno de sus principales protagonistas ante un tribunal que, por ser israelí, tiene más títulos que nadie para enjuiciar el caso. Pero a la jurisdicción de dicho tribunal escaparán muchos cómplices de tamaños horrosos. Cuantos apoyaron a Hitler o vivieron de sus favores, están incurridos en complicidad. Mírenlos a nuestro alrededor buscándolos y halláremos en primer término a Francisco Franco. Que éste debe su entronización a favor del Führer lo reconocieron unánimemente en 1945 y 1946 las Naciones Unidas, lo cual no ha sido obstáculo para que más tarde le admitieran en su seno y para que algunas le profesen amistad y le protejan económicamente.

Franco, que no ignoraba las espantosas matanzas de judíos decretadas por su colega Hitler, encargó a la Gestapo, ejecutora de ellas, prendiera en Francia a significativos republicanos españoles para él fusilarlos en Madrid, Barcelona, Valencia... Pero sobre todo, Franco ofreció que un millón de soldados suyos engrosarían el ejército nazi, y aunque no fue tan numeroso el aporte, algo significó la División Azul, incorporada a las tropas hitlerianas. O sea, Franco hizo cuanto pudo para robustecer aquel régimen satánico que imponía la exterminación de los judíos. Y eso, a pesar de que, conforme revelan sus rasgos fisonómicos y acredita su apellido —en la Europa oriental hay multitud de sefarditas apellidados Franco—, pertenece a la raza judaica...

Muy cerca del lugar andaluz donde pasaron los primeros días de su luna de miel don Balduino y doña Fabiola, reside el delincuente belga León Degrelle, traidor a su patria, pues se coludió con los nazis para invadir, criminal de guerra... El Gobierno de Bruselas ha pedido inútilmente cien veces que le entreguen a Degrelle para que aquellos tribunales juzgue a los franceses siempre oídos sordos. Ahora se le presentaba buena ocasión de rectificar su actitud. En vez de una costosa diadema que, con cargo al erario nacional, obsequió a la reina Fabiola, pudo llevar al reino a León Degrelle. Hubiese sido un regalo más agradable y más barato.

El ángel en la televisión

HUYENDO de toda herejía, no puedo reputar a Adolfo Hitler el azote de Dios, como Atila se denominaba a sí mismo. Pero su conducta y la de sus condyuvantes no poseen propia de hombres. Debemos creer que le engendraron a una fuerza extrahumana. Quizás la guiara algún ángel, no de los serafines, querubines y demás grupos que forman la corte celestial, sino de los que, por malos, fueron expulsados del infierno, desde donde acaso ejerzan influencias demónicas. Si admitimos esta hipótesis, nos explicaremos a Adolfo Otto Eichmann actuando como ángel exterminador.

Según acuerdo del Gobierno de Tel Aviv, el juicio oral será televisado, no constituyendo que nadie se acerque al reo, pues se teme que personas vengativas le hagan afijos si lo tienen a su alcance. Por primera vez contemplará el mundo un ángel auténtico en la televisión. Pero quizás no esté de más exhibirlo, con las debidas precauciones, dentro de una jaula, en los parques zoológicos. En tal forma, su presencia sería más alocadora para públicos ingenuos.

Dando término a la reunión, el presidente de la misma, camarada Gutiérrez, pronunció unas palabras recordando a todos la obligación moral de trabajar por el engrandecimiento de nuestra querida UGT.—El secretario.

FESTIVAL
Juan de NAVARRA
Buenos Aires.
Indalecio PRIETO

(Viene de la primera pág.)

las que está sometido el pueblo español?

UN RECURSO DE LA CAMARA DE INDUSTRIA DE BARCELONA

Según afirma la Cámara de Industria de Barcelona, el Gobierno, tan exacerbadamente nacionalista, convoca concurso para adquisición de maquinaria para obras y con cargo a la Ayuda Americana, de los cuales se excluye expresamente a los fabricantes españoles. Pueden concursar todos los extranjeros —menos los países de detrás del Telón de Acero—, pero no los españoles.

Se cita el caso del último concurso, publicado en el «Boletín Oficial del Estado» del 7 de octubre próximo pasado, para la adquisición de rodillos vibratorios y plantas de fabricación de conglomerado asfáltico y riegos. No obstante, esta maquinaria se fabrica en España y las empresas españolas no pueden participar en el concurso.

La Cámara antes citada protesta y eleva recurso ante el ministerio de Obras Públicas.

¿Cómo es posible semejante absurdo? ¿Qué el ministerio no estime adecuada la maquinaria nacional. Quizás lo que desea son máquinas especiales que no se fabrican en España. Quizás los precios españoles sean tan elevados que los excluya «a priori» el ministro. Pero todo eso choca enormemente después de leer tantas y tantas veces los éxitos de la industrialización de «estos últimos veinte años».

Si los cantos dedicados a glorificar la expansión y al perfeccionamiento de la industria española hasta el extremo de asegurar que nuestros productos tienen una «force de frappe» incontestable tanto por el precio como por la calidad, ¿cómo no explicarse la indignación y la protesta de la Cámara de Industria de Barcelona? ¿Es sólo la Cámara catalana la que protesta? ¿Se trata de una discriminación en perjuicio de los catalanes?

No es inverosímil que el Gobierno intente por este medio desquitarse de las derrotas sufridas en Cataluña al tener que destituir al director de La Vanguardia y al gobernador insular de Barcelona. Si el supuesto se confirmara, la conducta del Gobierno y particularmente la del ministro de Obras Públicas, además de ser injusta, causaría perjuicio, no sólo a la industria, sino a los trabajadores; precisamente cuando la crisis económica está causando tantos daños perfectamente evitables si España disfrutara de un gobierno eficiente.

LOS CINCO PRIMEROS MESES DEL AÑO EN EL COMERCIO EXTERIOR

Comparando importación y exportación durante los cinco primeros meses de los años 59 y 60, tenemos el resultado siguiente (en millones de pesetas):
Año 1959: exportación, 11.874; importación, 21.055; diferencias, 9.181.
Año 1960: exportación, 19.851; importación, 16.532; diferencias, 3.319.
Exportación, más 7.977; importación, menos, 4.523.

Se ha invertido el sentido de la balanza. Es decir, se exporta más y se importa menos, aunque no sea por mucho tiempo. Sólo en el sector de los productos alimenticios (bebidas y alimentos), la exportación pasó de 7.425 millones de pesetas en los primeros cinco meses de 1959 a 11.642 en igual período de 1960. La diferencia, 4.217 millones, equivale, «grosso modo», a la mitad del aumento de las exportaciones. Se trata de un aumento que no sería peligroso si el pueblo español hubiese conservado la misma capacidad de compra que disfrutaba en los cinco meses de 1959, pues gran parte de esos productos hubieran sido consumidos por el mercado local.

La disminución de las importaciones afecta a las materias primas esenciales para la marcha normal de la industria: algodón, productos químicos, petróleo y tabacos. Sólo aumenta el grupo de maquinaria, aparatos y vehículos por la insignificante suma de 115 millones de pesetas y es casi seguro que el aumento se deba a una mayor importación de vehículos. Así pues, tanto la tendencia de la importación como la de la exportación reflejan evidentemente la crisis económica en la que navega sosegadamente el gobierno franquista y se ahoga la clase trabajadora.

EL COSTE DE LA VIDA EN OCTUBRE

El índice de precios al por mayor pasa de 1.461,8 en septiembre a 1.462,9 en octubre. El índice del costo de la vida pasó de 1.349,8 en septiembre, a 1.354 en octubre. En ambos casos la base 100 corresponde a la media del período 1922-26. La estabilización no es una garantía, contra lo que cons-

tantemente aseguran las autoridades, de que no aumentarían los precios. En cambio, la política gubernamental en orden a los salarios es contraria a todo aumento de los mismos.

DISMINUYE LA INVERSION EN LA AGRICULTURA

Entre 1958 y 1960, las inversiones privadas en la agricultura han descendido en 4.000 millones de pesetas.

Así lo declara el jefe nacional de la Obra Sindical de Colonización. Pero nada dice acerca de si el Gobierno ha hecho algo para suplir las carencias inversionistas del sector privado. Sin embargo, el siempre estuvo plenamente justificada una política pública de expansión agrícola en España, por consiguiente de fuertes inversiones en el campo, en la presente coyuntura le está más que nunca, aunque no sea más que por absorber la mano de obra que, habiendo emigrado del campo hacia las zonas industriales, se ha visto obligada a volver a su punto de origen por causa del paro persistente en la industria.

PIGASSO EN ESPAÑA: EL PEOR DE LOS CUADROS

Picasso ha expuesto treinta de sus cuadros en Barcelona. Se dice que lo mejor que hizo fue Guernica, en la serie de motivos españoles y de significación política. Garantías de la sensibilidad estética que es necesaria para sentir y comprender el arte picassiano, nos encogemos de hombros ante sus figuras, muy inferiores —incluso en su género— al picassismo de los aztecas.

En cambio, somos sensibles a su claudicación yendo a Barcelona. Franco no permite a la Comisión internacional de abogados visitar a los presos políticos. Prohíbe las jornadas europeistas en Baleares. En consecuencia, y no pudiendo convencer a Pablo Casals, obtiene la presencia de Picasso y treinta cuadros del discutido y pretensioso artista. El peor de todos y el más realista, hecho de carne y hueso, con los colores de todos los días, que no tienen nada de picassismo, es el que pintó al doblar el espinazo pasando la frontera española.

OTRO MINISTERIAL DISCURSO

El 29 de noviembre, en el Instituto de Estudios Superiores de la Empresa, y ante numerosa concurrencia, excesivamente oficial, el ministro de Hacienda, señor Navarro Rubio, pronunció un discurso, conferencia o lección, pues él mismo no supo cómo calificar su peroración. La importancia de la misma queda adyuvada por el hecho de que el director de «La Vanguardia» le haya dedicado elogioso editorial, donde dice: «Desde esta columna editorial enviamos al ministro de Hacienda nuestro parabién más cumplido.»

Si el ministerial y hacendístico parlamento no se pudiera enjuiciar por su contenido, bastarían los parabienes del editorialista para saber a qué atenernos. Si le alaba «La Vanguardia», mala cosa tenemos.

Pero no nos dejemos llevar por la opinión ajena. Veamos lo que ponen en boca del ministro.

«...tenemos cambios estables, una balanza de pagos notablemente mejorada, unos precios sostenidos y un nivel de empleo razonable.» Lo único no razonable es lo del empleo. A nadie, salvo a un ministro franquista, se le ocurre decir semejante frescura. ¿De dónde deduce el ministro que hay «un nivel de empleo razonable» cuando se tan evidente el paro, cuando los trabajadores se ven obligados a emigrar en busca de empleo que no hallan en España? Y lo dice para elogiar los buenos resultados del Plan de Estabilización. Trieste y menguada estabilización la que —como la impuesta en nuestro país— consiste en producir menos, aplazar el desarrollo económico y disminuir los ingresos de los trabajadores.

Reciba usted, señor ministro, los parabienes del director de «La Vanguardia» y que buen provecho la hagan.

—La Internacional Socialista se asocia al llamamiento del Partido Laborista británico, de los Sindicatos, de la Unión de Cooperativas y del Grupo parlamentario para crear un Fondo especial en memoria de Aneurin Bevan.

—El próximo Congreso general de la Internacional Socialista se reunirá en Roma en octubre de 1961.

—Del 29 de marzo al 6 de abril de 1961 tendrá lugar en La Brevière (Francia) un seminario de la Internacional Socialista consagrado a la educación política. Presidirá estas tareas el compañero Willi Bichler, que dirige el departamento de cuestiones culturales en el Partido Socialdemócrata Alemán.

Informaciones y comentarios

Españoles en los servicios de Correos de Alemania.

Esta noticia nos era conocida desde hace meses por las informaciones y consultas que nos dirigieron los compañeros dirigentes del Sindicato Postal Alemán en cuanto tuvieron conocimiento de los propósitos de la Administración postal alemana de reclutar a trabajadores españoles para suplir a la falta de personal alemán, debido a que éste encuentra mejores remuneraciones y menores sujeciones de servicio en la industria privada. Ahora la vemos confirmada en el mismo número de «Posta Española» a que nos hemos referido en la parte anterior de estos comentarios. He aquí los párrafos esenciales de la información dada por dicha revista: «Excepcionalmente por el hecho de que extrañan mucho a sus familias, los 130 españoles, casi todos ellos entre los veinte y los treinta años, que prestan sus servicios en la Oficina de Correos de Colonia, están encantados en Alemania... «Ninguno de los jóvenes había trabajado en Correos. La mayoría son obreros o campesinos. El éxito de la experiencia de Colonia ha llevado a imitarla en las oficinas postales de Stuttgart y Hamburgo, donde ahora mismo están reclutando españoles. Los chicos de Colonia se muestran especialmente satisfechos con su jornal, que les permite a todos ayudar a sus familias en España.»

He aquí otra prueba de los «éxitos» del régimen franquista y de la «reactivación» de su economía. Los obreros y campesinos españoles se ven obligados a dejarse «exportar», en este caso a Alemania, para trabajar en servicios que desdennan, por insuficientemente retribuidos y mal considerados, los propios trabajadores alemanes. Puede, pues, deducirse fácilmente cuál sería la situación material y el nivel de vida de estos compañeros, como la de tantas otras decenas de millares de trabajadores españoles que tratan de salvarse de la miseria en que los sume la dictadura, abandonando el propio país, cuando se encuentran encantados en Alemania y «especialmente satisfechos con su jornal, que les permite a todos ayudar a sus familias en España». Ese jornal es el mínimo existente en Alemania. Los Sindicatos de CTT, que fueron reorganizados democráticamente y basados en el espíritu de los primeros años de la ocupación cuadrupartita de la postguerra, han conseguido en menos de una década de fecunda actividad incorporar a ellos a más del 80 por 100 de los trabajadores de CTT alemanes y a obtener para todos condiciones de vida y de trabajo que envidian no solamente nuestros compatriotas que trabajan ahora en las operaciones de carga y descarga, transbordo y manipulación de paquetes en la Central de Colonia, sino que las envidiarían igualmente los trabajadores de CTT españoles si les fuesen debidamente conocidas la labor sindical y las conquistas obtenidas mediante ésta —incluido el derecho de coacción—, gracias a su fuerza organizada. Ejemplo de actividad sindical del que podríamos inspirarnos mañana los trabajadores españoles: los de CTT para mejorar sus condiciones de vida y de trabajo, y todos para procurar que los obreros y campesinos de nuestro país, como el resto de los asalariados, encuentren en la propia España medios de vida que les satisfagan plenamente, les eviten el tener que separarse de sus familias y para que, todos juntos, animados por nueva fe, en el progreso social y en la democracia, aportemos nuestro esfuerzo constructivo y entusiasta a la edificación de la sociedad sin clases, ni castas privilegiadas, por la que luchamos los sindicalistas ugetistas.

La IOTT y la defensa de los derechos sindicales de los trabajadores de servicios públicos. Los secretarios generales de la Internacional del Personal de Correos, Telégrafos y Telefonos (ICTT), de la Internacional de Servicios Públicos y de la Internacional de la Enseñanza, junto con los representantes en Ginebra de la CIOSL y de los SPI, se reunieron en la capital ginebrina el día 8 de noviembre pasado, bajo la presidencia de uno de los vicepresidentes de la Organización Internacional de Trabajo (OIT), con objeto de facilitar una acción más intensa y eficaz de la OIT en defensa de los derechos sindicales de los trabajadores de servicios públicos y paraestatales, así como una más estrecha colaboración entre dichas Internacionales profesionales y la OIT para la mejor defensa y salvaguardia de los intereses de los trabajadores de estas categorías profesionales.

Si la defensa y la extensión de la libertad de organización del personal al servicio del Estado, tal y como está reconocida en las Convenciones números 87 y 98 de la OIT, constituye actualmente uno de los más importantes imperativos de la ICTT, dado

que son numerosos los Gobiernos que no las respetan o que no las reconocen abiertamente, como ocurre en el caso del Gobierno franquista, otras cuestiones han sido también estudiadas en la reunión antedicha, entre ellas la de las «Relaciones entre empleadores y asalariados de los Servicios Públicos», acerca de cuyo problema se ha requerido igualmente la acción previa de estudio y documentación por los expertos de la OIT con vistas a la adopción posterior de decisiones concretas adecuadas por el Consejo de Administración de dicho organismo internacional.

La ICTT y los demás SPI confirman así que constituyen instrumentos adecuados para la defensa de los intereses de los trabajadores de las profesiones respectivas en todos los ámbitos de la actividad nacional e internacional correspondiente.

La IOTT secunda la campaña en defensa de los presos políticos en España. — Ante las informaciones y datos facilitados por nuestro Secretariado, la ICTT, secundando la nueva campaña desencadenada por la UGT y el PSOE con el concurso de la CIOSL, de la I.S. y de numerosas organizaciones sindicales y políticas de distintos países, en defensa de los presos y perseguidos políticos víctimas de la tiranía franquista, ha publicado un interesante trabajo en el número de noviembre de su boletín «Noticias de la ICTT», que se edita en francés, en inglés, en alemán y en sueco. En dicho trabajo, después de resumir la situación de los presos políticos de la prisión de Burgos y la de las mujeres detenidas por iguales motivos en las cárceles de Alcalá de Henares y de Las Ventas (Madrid), basándose en la carta de los 399 presos

del penal de Burgos y en la carta de la señora Blanca Guidetti al «Espreso» de Roma, documentos que conocen los lectores de nuestro semanario, y después de comentar con emoción admirativa la declaración de los presos de Burgos en favor de la reconciliación nacional en la libertad y en la democracia, concluye así:

«Los hechos más arriba mencionados refuerzan a la ICTT en su convicción de que no debemos desmayar nunca en la lucha que sostenemos contra el Gobierno franquista, ni en la solidaridad que testimoniamos a nuestros compañeros españoles de CTT.»

Conociendo la perseverancia con que nuestra Internacional viene sosteniendo material y políticamente la causa de la libertad del pueblo español, nuestros compañeros de CTT de España pueden tener la seguridad de que la conclusión citada no es una vana promesa. No deben olvidar en esta etapa dura y llena de riesgos, pero imprescindible, de la acción sindical antifranquista clandestina en la que estamos empeñados y en la que no solamente nos asisten la razón y la justicia, sino que podemos contar también con el apoyo y la solidaridad de nuestros camaradas de la ICTT y de las Federaciones afiliadas a ésta. Y esto tanto más cuanto más intensa y de mayor alcance sea la acción propia que desarrollamos los trabajadores españoles para acabar con la dictadura e instaurar un régimen de democracia política, económica y social.

El Secretariado Profesional de Comunicaciones - CTT (UGT).
Noviembre de 1960.

La acción contra la tiranía en América Central

Programa Mínimo del Movimiento de Liberación Dominicana

I.—En el aspecto político:

- a) Derrocar por todos los medios a su alcance el régimen de opresión y sangre establecido en la República Dominicana por Rafael L. Trujillo desde el año 1930.
- b) Establecer un Gobierno provisional democrático revolucionario que en un período de dos años ponga en marcha el Programa de la Revolución y cree las condiciones necesarias para que el pueblo dominicano pueda ejercer libremente sus derechos políticos y sociales.
- c) Convocar dentro de un término prudencial una Asamblea Constituyente elegida por medio del sufragio universal, directo y secreto, encargada de elaborar la nueva Constitución de la República, con sujeción a los principios que rigen la concepción de la organización democrática del Estado e inspirada en los postulados de la justicia económica y social.
- d) Derogar toda la legislación antidemocrática de la tiranía.

II.—En el aspecto social:

- a) Implantar una amplia Reforma Agraria que garantice al campesino la posesión de la tierra y le otorgue el derecho de propiedad correspondiente en la proporción que determine la ley, de acuerdo con el principio que establece la función social de la propiedad.
- b) Reformar la «Ley de Tierras» y depurar todos los títulos definitivos otorgados que se obtuvieron por fraude o violencia.
- c) Garantizar la libre organización de la clase obrera y campesina como medio de defensa de sus intereses y reconocer el derecho de huelga como instrumento de lucha del proletariado.
- d) Iniciar una efectiva campaña de alfabetización y reformar integralmente la enseñanza a fin de que la nueva escuela, desde la primaria hasta la universitaria, sea la forjadora de una conciencia nacional avanzada y libre que contribuya a darle impulso a las aspiraciones y los derechos del pueblo.
- e) Establecer un amplio sistema de Seguridad Social que ampare a la niñez, la vejez y al desempleo y ofrezca los servicios imprescindibles para la protección de la salud y una vivienda adecuada.

III.—En el aspecto económico:

- a) Impulsar la economía en sus múltiples aspectos, fomentando el desarrollo del mercado interno y el poder adquisitivo de la masa popular.
- b) Desarrollar y proteger la industria nacional mediante las instituciones de crédito

que organice el Gobierno Revolucionario y a través de las medidas legales que se dicten para ese fin.

c) Expropiar en favor del Estado todas las industrias y propiedades adquiridas por el tirano, su familia u otras personas al amparo de la tiranía, y reintegrar a sus legítimos dueños aquellas que hayan sido objeto de despojo.

d) Revisar todas las concesiones hechas por el tirano en favor de capitales nacionales o extranjeros que sean lesivas al interés nacional.

e) Reformar el sistema tributario establecido por la tiranía, aboliendo los impuestos antipopulares e innecesarios para el sostenimiento del Estado.

f) Desarrollar una política económica tendiente a asegurar posibilidades de trabajo a toda la población laboral.

IV.—En el aspecto internacional:

- a) Respalda el ejercicio continental de la democracia representativa y el sistema de convivencia pacífica y de mutua ayuda, especialmente entre los pueblos del Caribe y Centroamérica.
- b) Fomentar las mejores relaciones con los demás pueblos, basadas en la comprensión y el mutuo respeto que inspira la igualdad jurídica de los Estados y la libre determinación de los pueblos.

Este programa nació en el Congreso de Constitución del MLD en marzo de 1959. Defendido con su sangre por los compañeros que iniciaron en junio de 1959 la lucha armada en Santo Domingo, fue ratificado en el Congreso extraordinario del MLD realizado los días 5 y 6 de marzo de 1960 por los delegados de la Unión Patriótica Dominicana de Venezuela, del Frente Unido Dominicano de Nueva York, de la Unión Patriótica Dominicana de Cuba y del Partido Socialista Popular Dominicano, como documento que define la esencia y los objetivos del MLD, en el cual pueden participar sin distinción de ideologías todos los dominicanos que acepten lealmente sus postulados.

El Congreso extraordinario eligió el siguiente Comité Central Ejecutivo: Dr. Francisco Castellanos, Alfonso Canto, Dr. Tulio H. Arvelo, Dr. Carlos Larrarábal Blanco, Juan Ducoudray, Dr. Tobias Cabral Mejía, Dr. Francisco Canto y Cecilio Guillón.

El nuevo Comité Central Ejecutivo se ha fijado como tarea central la ayuda en todos los órdenes a los patriotas de la resistencia interna y la defensa de los cientos de presos, perseguidos y aislados políticos.



VAUCLUSE

El Grupo departamental de Vaucluse se reunió en Asamblea general ordinaria en su domicilio social, F.O. de Avignon, el día 11 de diciembre con asistencia de numerosos afiliados.

Fue abierta la asamblea por Manuel Ferrando, secretario del Grupo, quien lo hizo dirigiendo un cordial saludo a todos los presentes. Acto seguido se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo elegidos Leoncio Gutiérrez, presidente, y Juan Fernández, secretario. Pronunció Ferrando unas palabras encareciendo a todos los reunidos que en sus intervenciones se produjeran con altura de miras, corrección y compañerismo.

Los componentes de la Comisión revisora — Juan Fernández Rastearu y Ramón Ibáñez Vaison — presentaron dictamen favorable sobre ellas; la asamblea las aprobó sin discusión. El movimiento de afiliados registró, por un lado, cinco altas: tres por traslado y dos nuevos ingresos de camaradas recién llegados de España; y por otro del grupo, se acordó dar de baja por morosos a tres.

Fueron designados Abad y Rodríguez, de Carpentras, para realizar una gestión cerca de un compañero sobre un asunto que afecta a la organización.

A medida que se leía la correspondencia, el secretario fue dando amplia información acerca de lo actuado por el Comité, y concluida tal lectura, dicho secretario completó con el necesario detalle la gestión del Comité. Esta gestión quedó aprobada por unanimidad.

Leyóse igualmente las circulares de la Ejecutiva. De la núm. 11, causó admiración y elogio entre los reunidos el simpático gesto de desinteresarse del compañero Julián Larró, residente en Méjico, acordándose constancia en dicho nuestro agradecimiento a dicho camarada por ello.

Desde Buenos Aires

(Viene de la primera pág.)

perturban las inquietudes de las pobres Hermanitas de la Caridad teniendo pendientes de las fluctuaciones de Bolsa.

BESTEIRO
«Afirmación», vocero del Partido Socialista Democrático, publica un extenso artículo que ocupa media plana, con el título «El mundo socialista recuerda a Julián Besteiro». Reproduce la evocación que con ocasión del

aniversario de la muerte de nuestro inolvidable compañero hizo EL SOCIALISTA y acompaña la fotografía hecha a los presos en el penal de Cartagena al ser visitados por Luis de Zulueta. El artículo aparece firmado por el antiguo colaborador de nuestro semanario, compañero Juan Carlos Nigro.

FESTIVAL
Juan de NAVARRA
Buenos Aires.

Voces de España

Panorámica social

LA FARSA DEL SINDICALISMO FRANQUISTA

El sindicalismo franquista dice haber eliminado los odios de clase; dice haber superado la huelga mediante el amparo que los trabajadores encuentran en los organismos oficiales; afirma que como organización sindical ha permitido la integración de todos los españoles, sin buscar en su pasado político y tiene el cinismo de invitarnos al diálogo cuando, cuantas veces hemos hecho acto de presencia, se nos ha impuesto el monólogo.

Los trabajadores españoles no confían en la intervención de los organismos oficiales y de los Sindicatos en sus disputas laborales con la clase patronal. Tienen la amarga experiencia de que, en nombre de una inexistente concordia social, siempre prevalecen los intereses de la empresa, la preocupación de las jerarquías sindicales, en perjuicio de las demandas de los obreros.

Las últimas elecciones sindicales han constituido una farsa más entre las muchas que, sin ruborizarse, se han efectuado por el sindicalismo vertical de los falangistas.

En estos últimos días se han renovado los cargos de enlaces sindicales. Estas elecciones se efectuaron en un ambiente de escepticismo e indiferencia por parte de los votantes. Los trabajadores españoles saben que son actores forzosos de la comedia montada por los que les niegan el derecho a elegir libremente sus dirigentes.

La farsa queda al descubierto si se tiene en cuenta que estos enlaces sindicales no tienen más misión que la de asistir a reuniones, no muy frecuentes, convocadas por el jefe de la sección social, y que, en ellas, convertidos en tertulias de café, no se adoptan acuerdos que resuelvan los problemas planteados, pues la decisión final corresponde a las jerarquías superiores, ante las que se estreñan cuantas demandas son planteadas por los que se consideran representantes directos de los trabajadores.

Los obreros sólo pueden elegir, por sí mismos, a los enlaces. En algunos casos, muy raros, estos enlaces pueden llegar a encarnarse en la jefatura de la sección social. Pero los puestos más importantes no los pueden escalar estos representantes de los compañeros de trabajo. Los demás están sólo destinados a los falangistas, que, al ocuparlos, se convierten en funcionarios del gobierno franquista.

Además, estos enlaces, inmediatamente que son elegidos, pasan a ser estrechamente vigilados por la policía, la que tiene de ellos una información detallada de cuantas manifestaciones hacen dentro y fuera de las reuniones sindicales, y en cada enlace sindical creen ver un emisario de las organizaciones clandestinas.

Esta situación creada por el sindicalismo vertical ha llevado a la clase trabajadora a carecer de afanes e inquietudes sindicales. No sienten interés por el resultado de las elecciones, ya que no confían en una labor eficaz de los elegidos.

No tienen confianza en los que han usurpado, por la fuerza, la dirección del movimiento obrero. No se sienten protegidos por los Sindicatos franquistas a sus mandos frente a los abusos patronales. Las edificaciones donde residen los Sindicatos de la Central Nacional Sindicalista han ganado a nuestras Casas del Pueblo en suntuosidad, pero han perdido la confianza y popularidad que éstas tenían entre el proletariado español.

EL DRAMA DE LOS TRABAJADORES ESPAÑOLES

El Estado se preocupará —dice el Fuero del Trabajo— de garantizar la retribución del trabajo que será, como mínimo, suficiente para proporcionar al trabajador una vida moral y digna. También dice que «gradual e inflexiblemente se elevará el nivel de vida de los trabajadores en la medida que lo permita el superior interés de la nación».

Pero todo esto fueron sólo promesas con las que se pretendía justificar la necesidad de una guerra civil. Pasada la ráfaga de ofrecimientos con los que se quería atraer a la clase trabajadora para

que nutriera las filas de la rebelión, cuando las fuerzas dirigentes del movimiento subversivo se apoderaron del poder político, entonces a nadie pudo ya engañar el torrente

Por Anónimo

de demagogia con que se formó el contenido social del movimiento fascista.

A los que niegan la existencia de las clases, desparecidas —según dicen— por la evolución operada durante los últimos años, en la organización económica de los países democráticos a los que nos reprochan el terrible crimen de persistir en reconocer la existencia de la lucha de clases etiquetada como un producto comunista, nosotros les ofrecemos el espectáculo de la clase trabajadora española, atada a la cadena del inhumano vasallaje económico que le impone el capitalismo español, como clase dominante.

La clase dirigente que surgió del sucio conculcamiento se formó para destruir la República, necesita garantizar su permanencia en el poder político y, para ello, procura formar una clase trabajadora con mentalidad de esclavo.

El obrero español ha de permanecer impasible ante los crímenes sociales que se cometen y no puede, ni le está permitido, oponer su repulsa a la orgía perpetua en que viven sus opresores.

En las disputas laborales del Sindicato ofrece sus buenos oficios para intervenir como elemento conciliador; pero, de las dos partes litigantes, siempre se procura dar satisfacción a la patronal; el obrero debe sacrificarse para demostrar la existencia de una armonía social entre capital y trabajo.

Cuando a las disputas se plantean ante los magistrados de Trabajo, entonces la justicia social franquista, inspirándose en la propaganda demagógica del régimen, pretende dar la sensación de que sus fallos son justos e imparciales; pero la realidad es que, aun siendo el fallo favorable al trabajador, la empresa, en la mayoría de los casos, queda facultada por la legislación laboral para proceder al despido mediante una exigua indemnización, y cuando no es así, la vuelta al trabajo del obrero despedido injustamente se realiza en un ambiente tal de hostilidad que el trabajador opta voluntariamente por la indemnización, aunque esto signifique su condena al paro forzoso.

La continuidad y permanencia en el trabajo no le es garantizada a la clase trabajadora por la actual legislación social. Las empresas, fundándose en multitud de razones, la mayoría de ellas falsas, pueden proceder al despido de sus obreros, individualmente o en masa, según convenga a sus intereses.

No hay, pues, que asombrarse de ver a los españoles huyendo de su patria, ya que no es otra cosa su marcha a otros países en busca del trabajo que aquí se les niega. No debe extrañar que, ante las penalidades que soportan sus hogares, desespeados frente a la miseria, busquen fuera de España otros horizontes más cegadores.

Antes se producía el éxodo del campesinado hacia las zonas industriales. Ahora se está produciendo el éxodo del pueblo español hacia otras latitudes donde no se les niega su condición de seres humanos.

LO QUE DICEN LOS OPRESORES

La propaganda de todo régimen totalitario, como no tiene oposición, disfruta la verdad mediante el cinismo y la mentira, para dar una falsa idea de la realidad. El franquismo, fiel discípulo de la propaganda nazi, ha aprendido mucho de las malas artes de la propaganda fascista.

Refiriéndose el ministro de Comercio a la situación económica española y a las repercusiones del Plan de Estabilización, empezó diciendo una verdad: que las cosas no marchaban bien, y pedía paciencia, para después ahogarnos en un torrente de mentiras.

De todo tenemos los españoles —según él—, e incluso nos reprocha tener mejor gusto que los extranjeros en el consumo de los productos importados. No comprende que

se rechacen determinados manjares que el Gobierno compra para el consumo nacional. Los garbanzos mejicanos son, en cambio, golosamente buscados por los norteamericanos. Por lo visto, nuestro delicado paladar les produce perturbadores dolores de cabeza a los organizadores del abastecimiento.

Las verduras, las frutas y el pescado tienen precios prohibitivos por culpa de los elementos naturales. El problema de la leche está sin resolver por culpa del transporte y porque no queremos la que se importa en polvo.

Dijo también el señor Ullastres, refiriéndose al arroz, al pan, a las patatas, a los huevos y a otros artículos de primera necesidad, que los precios no habían subido y no subirían. Por el contrario, irían bajando gracias al Plan estabilizador.

Reconoce que disminuyó algo el nivel del consumo, pero que ha sido una cosa pasajera y ahora han vuelto a restablecerse los niveles de salarios; por lo tanto, tendremos más pesetas para comprar todo cuanto necesitamos.

Los españoles, por lo visto, somos un pueblo feliz en un mundo revuelto y agobiado por multitud de problemas que, gracias al general Franco, no tenemos en nuestro país.

LO QUE DEJAMOS LOS OPRIMIDOS

Al Plan de Estabilización se le han atribuido virtudes que siguen inéditas. Por lo visto, ya se han alcanzado todos los objetivos económicos previstos cuando se puso en marcha, y sus beneficiosos efectos ya se están produciendo; pero los españoles, imitando a Diógenes, buscan en pleno día con la luz vaciante de su crónica desconfianza, las ventajas materiales de una nueva situación económica que no encuentran.

Cuando se inició el Plan de Estabilización, nuestra situación era mala; pero ahora es peor. Nuestra capacidad de consumo era baja; ahora es bajísima. Nuestros salarios eran míseros; ahora son más míseros. Los obreros en paro forzoso eran muchos; ahora son más. Los precios, después de la última subida de salarios, iniciaron una carrera ascendente; ahora, durante y después del plan estabilizador, han continuado y continúan ascendiendo.

Las masas populares son muy desconfiadas y, a veces, esta desconfianza les lleva a ver las cosas con malicia. Es posible que sea debido a esto por lo que se sospecha que las operaciones comerciales realizadas en el extranjero para abastecer el mercado nacional, han producido importantes beneficios que han nutrido las fortunas personales de algunos ministros.

No es que los españoles nos hayamos inclinado por los bienes de lujo ni siquiera nos permite nuestra capacidad adquisitiva elegir calidad en los productos alimenticios. Cuando se importaron los garbanzos mejicanos, fueron rechazados por el consumidor porque, después de estar unidos en poder de los mayoristas, no se consideraron aptos para el consumo. De cosechas muy antiguas y después de haber sufrido varias estilizaciones, su sabor y olor los hacían incomedibles, viéndose la Comisaría de Abastecimientos obligada a dar una bonificación a los mayoristas para que no perdieran al venderlos para pienso. Y lo mismo ocurre con todo lo que se importa para el consumo nacional. El aceite de soja es detestable, pero hay que consumirlo. Las clases modestas no pueden rechazar lo malo, careciendo de recursos para elegir lo bueno.

No negamos que las malas cosechas influyen en la normalidad del abastecimiento; pero si, además, exportamos lo que necesitamos para el consumo nacional y las importaciones se hacen en cantidad insuficiente y de baja calidad, la alimentación nacional ha de sufrir las consecuencias y la responsabilidad ha de recaer sobre los encargados de abastecer el país.

El señor Ullastres miente cuando afirma que los precios no han sufrido variación. He aquí una relación de artículos con los precios anteriores a la estabilización y los de actualidad:

Table with 4 columns: Artículo, Precio anterior a la estabilización, Precios actuales, Diferencia en %. Rows include items like Azúcar, Bacalao, Mantequilla, Queso, Chocolate, Alubias, Arroz, Lentijas, Garbanzos, Aceite (mecla 90% soja), Carne de vaca, Leche.

Otros artículos, como el calzado y la ropa, han sufrido

los siguen sufriendo la baja que provocaron las medidas estabilizadoras.

La carne, los huevos, la leche y otros artículos necesarios para una alimentación racional, no están al alcance de la clase trabajadora española.

UN LLAMAMIENTO A LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

No nos cansaremos de pedir al movimiento sindical una solidaridad más eficiente para con el pueblo español. Pedir la libertad de nuestros presos es un acto que agradeceremos, pero mucho mejor sería impedir que fueran condenados a sufrir el cautiverio. Condenar el régimen franquista es lo menos que puede esperar la clase trabajadora española del sindicalismo libre; pero la solidaridad en la lucha por la libertad debe llegar a traducirse en acciones más efectivas en el plano internacional. Oponerse energicamente a la convivencia con los representantes de los tiranos allí donde el proletario organizado esté presente.

Hay cosas que no comprendemos. Quizás nuestra capacidad de comprensión se haya debilitado por la tragedia que vivimos y por los golpes que recibimos constantemente en la lucha que tenemos emprendida. Sin embargo, tenemos la seguridad de que si la solidaridad desbordara los estrechos límites de un aliento moral y de una ayuda económica, si el proletariado internacional se decidiera a borrar los últimos vestigios del totalitarismo fascista, si lo hiciera sin vacilaciones, la libertad y la democracia volverían de nuevo a restablecerse en España.

Hay cosas que no comprendemos. Quizás nuestra capacidad de comprensión se haya debilitado por la tragedia que vivimos y por los golpes que recibimos constantemente en la lucha que tenemos emprendida. Sin embargo, tenemos la seguridad de que si la solidaridad desbordara los estrechos límites de un aliento moral y de una ayuda económica, si el proletariado internacional se decidiera a borrar los últimos vestigios del totalitarismo fascista, si lo hiciera sin vacilaciones, la libertad y la democracia volverían de nuevo a restablecerse en España. Diciembre 1960.

Las Secciones y los compañeros responden admirablemente al llamamiento

Suscripción extraordinaria UGT - PSOE - J.J.SS. - Pro Presos

- List of names and amounts: Agrupación de Méjico, NF 7.843,14. — Orán, 1.633. — C. D. Girona, 186,10. — Agrupación de Chile, 1.555,50. — De Colom Bechar, 291. — De Casablanca, 600. — De Toulouse, 378. — De Argel, 170. — De Meyreuil, 100. — De Lyon, 92,50. — De Sidi-Bel-Abbes, 85,75. — De La Loubaire, 50. — De Mazamet, 43,50. — De Perpignan, 21. — De Montceau, 21. — De Amiens, 20. — De St. Jacques Lixieux, 20. — De Quillan, 16. — De Chauffailles, 16. — De Rouhling, 14. — De Les Mureaux, 14. — De Carmaux, 6. — Gavet, 6. — Hermanos Somoza, 59. — San Martín, Metz, 5. — Pantaleón León, 2,10. — F. Victoria, 1,50. — XX, Orán, 4. — Le Creusot, 50,30. — Oionzac, 8,50. — Saint Malo, 20. (Sigue.)

Problemas que preocupan a nuestra Internacional

(Viene de la cuarta pág.)

Esta serie de artículos habrá visto que los trabajadores de Canadá disfrutan de salarios inferiores en la proporción de un 20 por 100 que los compañeros de los Estados Unidos. Que un delegado italiano se quejaba de las diferencias que existen entre los trabajadores del Norte y los del Sur de Italia. Que es lo que determina una diferencia tan pronunciada entre los salarios de los obreros estadounidenses y los canadienses? El delegado de Canadá sólo nos hizo saber que «la aplicación del criterio del costo de la mano de obra por unidad, por ejemplo, podría tener resultados contrarios a los que nosotros deseamos para las relaciones comerciales entre los Estados Unidos y el Canadá».

¿Qué sería el problema entre los dos países con unas bases de trabajo equitativas confectionadas por nuestra Internacional? ¿Cuáles habrían de ser unas bases de trabajo que, favoreciendo a la clase trabajadora, no perturbaran las relaciones comerciales entre los diversos países donde debieran ser aplicadas?

En cambio, el delegado italiano considera urgente una solución que pueda poner fin a la diferencia de salarios que existe entre el Norte y el Sur de Italia. ¿Desaparecería esa diferencia tan pronto como la FIOM se pusiera de acuerdo sobre un programa general de condiciones de trabajo? ¿Sería ello suficiente para dotar de la fuerza necesaria a los Sindicatos democráticos de los países industrialmente desarrollados, que económicamente, y a los de aquellos donde los salarios son bajos, teniendo en cuenta que es la fuerza de la organización el medio indispensable para la imposición a los patronos de toda clase de mejoras?

Algunos delegados han sugerido la idea de que la Oficina Internacional del Trabajo dicte unas normas generales a regir en todos los países. Suponemos que el problema se plantea al citado organismo internacional y que éste, en una de sus Conferencias anuales, aprueba una Recomendación. ¿Qué habríamos conseguido con ello? Cuántas Recomendaciones han sido aprobadas desde que funciona el organismo de Gi-

Nuevos motivos de tiranía entre Marruecos y la España de Franco

Rabat, 28 diciembre (AFP). — Según informaciones difundidas en los medios políticos de Rabat, las autoridades españolas se preparaban a tomar ciertas medidas respecto a marroquíes residentes en Ceuta y en Melilla.

Mohamed V ha encargado al ministro de Asuntos Exteriores jerifiano que pida al Embajador español en Rabat, Cristóbal del Castillo, precisiones acerca de tales medidas. Estas habrían de entrar en aplicación el miércoles y comprenderían cierto número de órdenes de expulsión.

El señor Alaoui, ministro marroquí de Información, ha recordado con esta ocasión que Marruecos no cesaría de reivindicar todos los territorios marroquíes actualmente bajo dominación extranjera, y que en el caso de que España tomase medida contra los marroquíes de Ceuta y Melilla, Marruecos no vacilaría en usar represalias.

Posteriormente, la radio marroquí ha anunciado que don Cristóbal del Castillo, embajador de España en Marruecos, ha dado, el miércoles, «todos los apaciguamientos deseables al Gobierno marroquí en lo que concierne a la suerte de los súbditos marroquíes de los enclaves españoles de Ceuta y de Melilla». El embajador declaró que ninguna medida de expulsión sería tomada respecto a los marroquíes de estos dos territorios, contrariamente a cuanto habían anunciado ciertos órganos de prensa.

La única posibilidad

Lo que se discute ahora en las organizaciones socialistas es el método que debe utilizarse para presentar al electorado un programa que induzca a que voten por ese programa no sólo los socialistas sino también los demócratas en general y en realidad los que no profesan creencia política de ninguna clase; y se cree que en la presente «opulenta» sociedad, sólo un programa ambiguo que excluya a la masa neutra puede asegurar el éxito en las urnas.

La sociedad opulenta es el gran truco de nuestros días. La prosperidad es ficticia. Aquí, en Inglaterra, de pronto, hay una gran crisis en la

industria del automóvil. No sólo se están efectuando despidos, sino que los que trabajan lo hacen durante cuantos días. Cosas parecidas ocurren en la industria de la televisión y radio. Y en otras. Es posible que en las pasadas elecciones parlamentarias, muchos de los obreros de estas industrias, sobre todo los de la del automóvil, votaron por el partido conservador, equivocadamente, pensando que no sólo habían sido conquistadas las cimas de la felicidad, sino que se mantenían las conquistas; pero la amarga realidad es otra.

¿Qué resultado práctico se conseguiría presentándose ante el electorado con un programa de estabilización del régimen constituido? Ninguno, pues mientras que los partidos socialistas tratan de administrar la sociedad capitalista, los peligros serían los mismos que corren los partidos conservadores, puesto que las crisis del capitalismo afectan al mismo modo a gobiernos conservadores que a gobiernos socialistas.

Se podrá alegar que gobiernos socialistas siempre podrían aplicar soluciones socialistas; pero en primer lugar, un gobierno elegido sin un programa concretamente socialista no tendría mandatos para hacerlo, las crisis no tienen que ser soluciones sino anticipadas, llevando a cabo de antemano reformas socialistas que imposibiliten la recurrencia de las crisis periódicas de la economía capitalista.

Los partidos socialistas que traten de desvirtuar su programa, raramente triunfarán. No tenemos por qué avergonzarnos de proclamar lo que somos. Creemos que sólo mediante la socialización de los medios de producción y de cambio puede crearse una situación de absoluta y permanente prosperidad; y lo que debe procurarse es conseguir que toda la nación, y en particular la masa neutra y algunos grupos obreros que sólo están interesados en la consecución de inmediatas ganancias, participen de nuestro punto de vista.

Adicionalmente, debe ser robustecida la familia socialista, unificándola. Las pugnas, las polémicas y las disputas no tienen por qué encolerizar los ánimos; cada uno es libre de tener su propia opinión, siempre que respete la decisión mayoritaria y que contribuya al éxito de la misma, aun en el supuesto de que esté en contra de lo que la mayoría piensa. Las organizaciones socialistas que se presenten ante el electorado con un programa de realizaciones socialistas, que claramente expliquen a los electores la necesidad de llevar a la práctica el socialismo y que al mismo tiempo presenten un frente unido de hombres y mujeres que sinceramente creen que sólo mediante el desarrollo de una libre sociedad socialista se conseguirá no sólo aliviar los males que afectan a la humanidad sino resolverlos de una vez y para siempre, tienen que triunfar.

Socialismo sin impuridades

(Viene de la cuarta pág.)

ante el electorado, para que éste, con sus votos, rubricque el programa socialista?

En posterior párrafo daré mi opinión sobre la materia, pero mientras tanto quiero señalar aquí algo que considero insólito, contraproducente y estúpido, que no sucede en el campo socialista sino en círculos de difusa orientación. En éstos, gente aún relativamente joven, y por lo general perteneciente a las llamadas profesiones liberales, sienten un gran desprecio por las marchas y paradas que ellas mismas sienten ni padecen. Endiablado orgullo es este, y, además, no es cristiano menospreciar al prójimo.

Nuestro semanario ha reproducido varios artículos publicados en la revista inglesa «Spectator», donde de vez en cuando se insertan artículos de su corresponsal en Madrid. Este permanece en su preocupación constante por ciertos temas y la exclusión de otros, por su estilo, etc., sería tarea fácil identificarle. Pero respetemos sus deseos de permanecer en el anonimato y consideremos un comentario que inserta en su último artículo, publicado en la edición del viernes día 25 de noviembre. Heo aquí: «Pero el Gobierno (dice después de referirse a la situación del fútbol español), no contento con este simple bromo, introdujo una lotería basada en los resultados de fútbol, y mató la gallina ponedora. Los espectadores cesaron de estar emocionalmente envueltos en la suerte de su propio club, comenzaron a quedarse en casa, el odio pegado a la radio, ansiosamente aguardando el resultado de los partidos. Ahora la situación es desesperada. La caja cada día está más vacía. Y esto no es lo peor: el problema real es que aquellos que una vez a la semana desahogaban sus pulmones, pueden usar sus energías de diferente manera. Hay el serio peligro de que incluso puedan comenzar a pensar por sí mismos».

Puro «marxismo-leninismo-stalinismo». La minoría selecta y la gran masa inconsciente. No admito que los españoles, todos, hayan dejado de preocuparse por la situación del país ni por los problemas que existen en él. No creo que los 105.000 espectadores que presenciaron hace unos días en Barcelona el encuentro entre el equipo titular y el Madrid F. C. fuesen todos personas sin ideas propias, incapaces de discernir por su cuenta. Me consta, porque personalmente los conozco, que entre ellos había varios estudiantes, hombres de negocios, etc., amantes de la libertad de Cataluña y de toda España, que odian al franquismo tanto o más que el anonimato corresponsal del «Spectator».

«Bueno sería el porvenir de España si todos los españoles que residen en España y son aficionados al fútbol u otro deporte fuesen considerados como gente sin mollito o agallas!»

Si fuese así, ¿para qué diablos tendría Franco que mantener el terrible aparato coercitivo de que dispone? Si los españoles comulgasen con pieles de molino, si aceptasen el régimen franquista, ¿por qué tendría el régimen que mostrar preocupación alguna? El ánimo corresponsal del «Spectator» y los que piensan como él, deben salir de sus torres de marfil y admitir, humildemente, que no sólo ellos llevan sobre sus hombros el destino de nuestro país, y que el pueblo, en general, está contra la dictadura franquista, visite los campos de fútbol o no.

El compañero Tejedor, secretario de Solidaridad, dió a conocer la correspondencia recibida y contestada entre el Comité Central y el Departamento, toda encaminada a obtener y proporcionar ayuda a los compañeros enfermos de nuestra Sección, cuyas peticiones han sido tramitadas con éxito favorable. La asamblea aprueba esta gestión. En cuanto a la gestión general del Comité, el mismo Tejedor dió la información correspondiente, sin perjuicio de que Entinse, tesorero, e Ibars, contador, lo hicieran de su parte respecto a cuantos envíos y préstamos realizados.

Contestando a preguntas del compañero Mesas, Tejedor da cuenta detallada de las gestiones efectuadas el año pasado en el sentido de preparar la Tómbola de Navidad. Mesas critica el hecho de que no se hayan realizado a tiempo gestiones en este año con idéntico propósito, pero en la línea de la gestión del Comité. Responde Tejedor que, sin rehuir las críticas, unas razonadas y otras sin razón, es precisamente de esta asamblea de donde se espera el mandato para realizar tales gestiones. Benedicto Navarro manifiesta que si bien puede que el Comité haya pecado de negligencia, también la ha habido en la Comisión revisora de cuentas al no efectuar a su debido tiempo la labor que le correspondía.

Pasándose a votar la gestión del Comité, quedó aprobada por ligera mayoría, registrándose algunas abstenciones. Por su parte la Comisión revisora, compuesta de Eufasio Mesas, Manuel Cobos y Eulogio Pérez, emite dictamen favorable sobre las cuentas concernientes al período de mandato confiado. Después se procedió a la elección de Comité para nuevo ejercicio, y tras debate con diversas intervenciones, fue nombrado el siguiente: Presidente, Miguel Caraballo Mesa; secretario, Pedro Tejedor Escobar; tesorero, José Entinse Correa; vocales, Eufasio Mesas Bermejo y Francisco Navarro Villacampa.

La asamblea ha acordado reducir el Comité a cinco compañeros en lugar de siete que lo componían anteriormente. — El Comité.

Resultado del sorteo de la Tómbola

El resultado del sorteo de la Tómbola organizada por Solidaridad Democrática Española, de Saint-Henri, ha sido el siguiente: Primer premio (Panier de Noel), número 2.182. Segundo premio (sorpresa), número 664.

Notas oranesas

Intérpretes del criterio manifestado al respecto en recientes asambleas, queda suprimida la «Fiesta del Niño».

En su consecuencia, la ayuda a los compañeros necesitados, con ocasión de las fiestas de fin de año debe revertir en este más importante, razón por la cual queda abierta una suscripción de carácter voluntario a la que deben contribuir cuantos estén en condiciones de hacerlo y que mantengan el criterio de preferir el Comité a solidaridades materiales, dar que recibiera. — Los Comités.

EL GING-CLUB DEL CIRCULO «LEO LAGRANGE» DE ORAN

En el local de nuestras organizaciones, Oran 28 Boulevard Sebastopol, se desarrollan las actividades de tal Circulo. Las representaciones de escogidas películas de un alto valor literario tienen lugar todos los domingos por la tarde y lunes por la noche. Por un módico precio se es socio y se tiene, como es consiguiente, derecho a deleitarse admirando cuanto pasa por la pantalla. El esfuerzo que ello representa debe verse estimulado por cuantos estén en condiciones de contribuir a lo que de por sí es obra educativa e hija de la Juventud Socialista. Armengol.

PUNTUALIZACION

Un error que no es del caso analizar en su origen, motivó que el fin de la reseña del actor homenajeado a Besteiro en Orán apareciera en EL SOCIALISTA, núm. 6.057, no se ajustara a la realidad. La verdad fué que el compañero Francisco Domenech leyó, como tantos otros, a solas sus versos y que la señora doña María Ribes recitó unos versos originales de su esposo el camarada José Biosca, que también intervinieron. — Armengol.

opinión, siempre que respete la decisión mayoritaria y que contribuya al éxito de la misma, aun en el supuesto de que esté en contra de lo que la mayoría piensa. Las organizaciones socialistas que se presenten ante el electorado con un programa de realizaciones socialistas, que claramente expliquen a los electores la necesidad de llevar a la práctica el socialismo y que al mismo tiempo presenten un frente unido de hombres y mujeres que sinceramente creen que sólo mediante el desarrollo de una libre sociedad socialista se conseguirá no sólo aliviar los males que afectan a la humanidad sino resolverlos de una vez y para siempre, tienen que triunfar.

Los pueblos de nuestro planeta tumben, no muy seguros de sí mismos, por hallar el verdadero camino que conduzca a una real y duradera democracia, a una clara estabilización de la economía, a un progresivo desarrollo de la industrialización de los países económicamente atrasados, a una planificada intensificación de la agricultura en un plano mundial, a un mejoramiento y abaratamiento de la vivienda. Todo esto, únicamente puede realizarse en una sociedad socialista, que combinará el bienestar económico con la libertad individual.

No hay necesidad, empero, de que para que los pueblos adopten la doctrina del socialismo democrático se desvirtúe o se desdibuje lo que el socialismo representa, ni hay necesidad, tampoco, de intentar atraer las muchedumbres hacia nuestro campo por procedimientos similares a los que los comunistas utilizan en sus campañas de proselitismo, a través de bailes, «jiras culturales», bautizos, bodas (no sé si usan también los entierros: sería demasiado macabro), actividades deportivas, etc.

Nada tiene de árido el socialismo. Al contrario está perfumado de romanticismo, pues señala el luminoso sendero que conduce hacia el horizonte de la felicidad humana en esta nuestra tierra. No hay necesidad, empero, de que para que los pueblos adopten la doctrina del socialismo democrático se desvirtúe o se desdibuje lo que el socialismo representa, ni hay necesidad, tampoco, de intentar atraer las muchedumbres hacia nuestro campo por procedimientos similares a los que los comunistas utilizan en sus campañas de proselitismo, a través de bailes, «jiras culturales», bautizos, bodas (no sé si usan también los entierros: sería demasiado macabro), actividades deportivas, etc.

Secretariado de Información y Propaganda de la Agrupación Socialista de Gran Bretaña.

Londres, 27 noviembre 1960.

Solidaridad Democrática Española

SAINT HENRI

Celebraron Junta general los afiliados a la UGT y al PSOE de St. Henri el día 20 de noviembre a fin de examinar la situación de Solidaridad Democrática Española en esta localidad. Abrió la reunión el compañero Miguel Caraballo, presidente de este organismo, que procedió a nombrar para el mandato de la Mesa de discusión, siendo elegidos Francisco Navarro Villacampa como presidente y Manuel Cobo como secretario.

El compañero Tejedor, secretario de Solidaridad, dió a conocer la correspondencia recibida y contestada entre el Comité Central y el Departamento, toda encaminada a obtener y proporcionar ayuda a los compañeros enfermos de nuestra Sección, cuyas peticiones han sido tramitadas con éxito favorable. La asamblea aprueba esta gestión. En cuanto a la gestión general del Comité, el mismo Tejedor dió la información correspondiente, sin perjuicio de que Entinse, tesorero, e Ibars, contador, lo hicieran de su parte respecto a cuantos envíos y préstamos realizados.

Contestando a preguntas del compañero Mesas, Tejedor da cuenta detallada de las gestiones efectuadas el año pasado en el sentido de preparar la Tómbola de Navidad. Mesas critica el hecho de que no se hayan realizado a tiempo gestiones en este año con idéntico propósito, pero en la línea de la gestión del Comité. Responde Tejedor que, sin rehuir las críticas, unas razonadas y otras sin razón, es precisamente de esta asamblea de donde se espera el mandato para realizar tales gestiones. Benedicto Navarro manifiesta que si bien puede que el Comité haya pecado de negligencia, también la ha habido en la Comisión revisora de cuentas al no efectuar a su debido tiempo la labor que le correspondía.

Pasándose a votar la gestión del Comité, quedó aprobada por ligera mayoría, registrándose algunas abstenciones. Por su parte la Comisión revisora, compuesta de Eufasio Mesas, Manuel Cobos y Eulogio Pérez, emite dictamen favorable sobre las cuentas concernientes al período de mandato confiado. Después se procedió a la elección de Comité para nuevo ejercicio, y tras debate con diversas intervenciones, fue nombrado el siguiente: Presidente, Miguel Caraballo Mesa; secretario, Pedro Tejedor Escobar; tesorero, José Entinse Correa; vocales, Eufasio Mesas Bermejo y Francisco Navarro Villacampa.

La asamblea ha acordado reducir el Comité a cinco compañeros en lugar de siete que lo componían anteriormente. — El Comité.

Resultado del sorteo de la Tómbola

El resultado del sorteo de la Tómbola organizada por Solidaridad Democrática Española, de Saint-Henri, ha sido el siguiente: Primer premio (Panier de Noel), número 2.182. Segundo premio (sorpresa), número 664.

Notas oranesas

Intérpretes del criterio manifestado al respecto en recientes asambleas, queda suprimida la «Fiesta del Niño».

En su consecuencia, la ayuda a los compañeros necesitados, con ocasión de las fiestas de fin de año debe revertir en este más importante, razón por la cual queda abierta una suscripción de carácter voluntario a la que deben contribuir cuantos estén en condiciones de hacerlo y que mantengan el criterio de preferir el Comité a solidaridades materiales, dar que recibiera. — Los Comités.

opinión, siempre que respete la decisión mayoritaria y que contribuya al éxito de la misma, aun en el supuesto de que esté en contra de lo que la mayoría piensa. Las organizaciones socialistas que se presenten ante el electorado con un programa de realizaciones socialistas, que claramente expliquen a los electores la necesidad de llevar a la práctica el socialismo y que al mismo tiempo presenten un frente unido de hombres y mujeres que sinceramente creen que sólo mediante el desarrollo de una libre sociedad socialista se conseguirá no sólo aliviar los males que afectan a la humanidad sino resolverlos de una vez y para siempre, tienen que triunfar.

Los pueblos de nuestro planeta tumben, no muy seguros de sí mismos, por hallar el verdadero camino que conduzca a una real y duradera democracia, a una clara estabilización de la economía, a un progresivo desarrollo de la industrialización de los países económicamente atrasados, a una planificada intensificación de la agricultura en un plano mundial, a un mejoramiento y abaratamiento de la vivienda. Todo esto, únicamente puede realizarse en una sociedad socialista, que combinará el bienestar económico con la libertad individual.

No hay necesidad, empero, de que para que los pueblos adopten la doctrina del socialismo democrático se desvirtúe o se desdibuje lo que el socialismo representa, ni hay necesidad, tampoco, de intentar atraer las muchedumbres hacia nuestro campo por procedimientos similares a los que los comunistas utilizan en sus campañas de proselitismo, a través de bailes, «jiras culturales», bautizos, bodas (no sé si usan también los entierros: sería demasiado macabro), actividades deportivas, etc.

Nada tiene de árido el socialismo. Al contrario está perfumado de romanticismo, pues señala el luminoso sendero que conduce hacia el horizonte de la felicidad humana en esta nuestra tierra. No hay necesidad, empero, de que para que los pueblos adopten la doctrina del socialismo democrático se desvirtúe o se desdibuje lo que el socialismo representa, ni hay necesidad, tampoco, de intentar atraer las muchedumbres hacia nuestro campo por procedimientos similares a los que los comunistas utilizan en sus campañas de proselitismo, a través de bailes, «jiras culturales», bautizos, bodas (no sé si usan también los entierros: sería demasiado macabro), actividades deportivas, etc.

Secretariado de Información y Propaganda de la Agrupación Socialista de Gran Bretaña.

Londres, 27 noviembre 1960.

Solidaridad Democrática Española

El franquismo sigue encarcelando por largos años a quienes no han hecho sino ejercer los Derechos Humanos proclamados por la Organización de Naciones Unidas, en la cual se le admitió

Eduardo Villegas en libertad



El 5 de diciembre, después de cumplir la bárbara condena que un Consejo de Guerra reunido en Ocaña le impuso el 9 de enero de 1948, nuestro entrañable compañero Eduardo Villegas ha sido puesto en libertad. No necesitamos decir la alegría que nos produce la noticia ni la emoción que sentimos en estos momentos al saber que se encuentra ya en su hogar madrileño. La conducta de Villegas, dentro y fuera de la cárcel, ha sido en todo momento ejemplar. El Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores se sienten legítimamente orgullosos de tan entrañable compañero.

Dice «Le Monde»

Un llamamiento en favor de los presos y exiliados políticos españoles

Un llamamiento en favor de la amnistía para los presos y exiliados políticos españoles, que propone, además, con ese objeto, la reunión en París, los días 4 y 5 de marzo próximo, de una conferencia de Europa occidental, está circulando desde hace días. Ha sido ya firmado por un gran número de personalidades francesas y extranjeras del mundo de las letras, de las artes, de las ciencias y de la política, entre otras por los señores:

- Francia:** Vincent Auriol, Jean Cocteau, François Mauriac, André Maurois, Louis Aragon, Jean Cassou, Marc Chagall, Pierre Cot, Jean-Marie Domenach, Benoît Franchon, Pierre Gascar, Lanoux, Jacques Madaule, Pablo Picasso, Armand Salacrou, Tanguy-Pringent, Henry Torrès, Daniel Mayer y el reverendo padre Riquet.
- Bran Bretaña:** Señora Rosamunda Lehmann, Bertrand Russell, Elwyn Jones, Roderic Bowen, lord Beveridge, lord Henderson, sir Leslie Plummer.
- Grecia:** Argiropoulos y Sprid Divari.
- Italia:** Antonioni, Carlo Levi, Alberto Moravia, Pietro Nenni, Luciano Visconti Ferruccio Parri, Roberto Rossellini, Vittorio Gassman.
- Suecia:** George Branting.
- Noruega:** Langmann Carl Bonnevie.

(Notas: Secretariado para el primero de los documentos. Id. dados: 14, rue 4 Septembre, tel. RIC. 49-99, París. Secretariado del Comité de defensa relativo al segundo caso: 5, rue de Lille, París-7.)
(«Le Monde», París. — 23 diciembre 1960.)

La sombra de España en la democracia occidental

El dictador español parece poseer una extraña habilidad de burla respecto a la democracia occidental. So pretexto de supuestas necesidades estratégicas de la comunidad de pueblos libres, su régimen despótico fué admitido en 1960 en la Organización Económica de Cooperación Europea. De ésta, del Fondo Monetario Internacional y de los Estados Unidos, la España franquista ha recibido en el transcurso del año que finaliza cientos de millones de dólares. El pueblo español, sin embargo, sigue sumido en la miseria.

Pero Franco no se limita al latrocinio internacional. Lo simultanea con una incombible acentuación de su sistema totalitario. La última prueba de desprecio hacia la democracia occidental, a la que tantos favores debe, ha sido la clasificación como delito de rebelión militar de lo que en la mayor parte de los países de los que recibe ayuda financiera está reconocido como derecho inalienable de la clase trabajadora: la práctica de la huelga.

La CIOSL ha reaccionado energicamente contra esa última manifestación antioctidentalista del despota español. Además de haber presentado

(«Mundo del Trabajo Libre», órgano oficial de la CIOSL, edición en lengua española, Méjico, diciembre 1960.)



Los presos políticos

Un auto de procesamiento y prisión

Como muestra de cómo en España se procesa y encarcela a los ciudadanos por delitos de mera opinión, reproducimos el texto de un auto de procesamiento y prisión dictado contra ocho españoles. No se les acusa de ninguna violencia, sino de su afeción a nuestro Partido y a nuestra Unión General y de manifestar una desafección al régimen que, en opinión de éste, es, naturalmente, descreído y menosprecio. Todo ello es en los países de democracia occidental un derecho; pero bajo el franquismo es cosa que conduce a la cárcel.

Secretaria del Ldo. Zubimendi

Auto del Juez don Jacinto Blanco Camarero

DON JULIAN ZUBIMENDI MARCE, Secretario del Juzgado de Instrucción Especial de Propaganda Ilegal.

Doy fe: que en el sumario que se instruye por este Juzgado con el número 10 de 1960, contra Gregorio Illoro y otros, se ha dictado el siguiente:

Madrid, diez y nueve de noviembre de mil novecientos sesenta.

Dada cuenta; y

Resultando: que Gregorio Illoro Ruiz, Eduardo Marauri Esquíde, José Pérez Andrés, Santos Alonso Cañas —en Sanzander—, Pascual Marco Mateo —en Zaragoza—, Herminio Alvarez Iglesias, Avelino Pérez Fernández y Prudencio Magdalena Velasco —en Oviedo—, todos ellos se dedicaban a realizar propaganda contra el Régimen Español, teniendo contacto con elementos exiliados en el extranjero de filiación marxista, encaminada dicha propaganda a la reorganización de la U.G.T. y Partido Socialista Obrero en España. Habiéndoseles ocupado diferentes propagandas de tipo marxista, una máquina de escribir, una multicopista que dedicaban para confeccionar tal propaganda en contra del Régimen Español, desahucióndolo y menospreciándolo, así como ocho mil doscientas cincuenta pesetas con las cuales verificarían propaganda.

Considerando: que los hechos relacionados revisten los caracteres del delito de propaganda ilegal —Art.º 253 del Código Penal—, y como de lo actuado resultan indicios racionales de criminalidad contra Gregorio Illoro Ruiz, Eduardo Marauri Esquíde, José Pérez Andrés, Santos Alonso Cañas, Pascual Marco Mateo, Herminio Alvarez Iglesias, Avelino Pérez Fernández, y Prudencio Magdalena Velasco, y procedo acordar su procesamiento según preceptúa el artículo 384 de la Ley de Enjuiciamiento criminal.

Considerando: Que conforme a los artículos 503 y 504 de la misma Ley, y por las circunstancias que concurren en el presente caso, es procedente decretar la prisión provisional de los procesados.

Considerando: Que, con arreglo al artículo 589 de la repetida ley, se ha de mandar que los acusados presten fianza bastante para asegurar las responsabilidades pecuniarias que, en definitiva, puedan declararse procedentes.

SE DECLARAN PROCESADOS en este sumario a Gregorio Illoro Ruiz, Eduardo Marauri Esquíde, José Pérez Andrés, Santos Alonso Cañas, Pascual Marco Mateo, Herminio Alvarez Iglesias, Avelino Pérez Fernández y Prudencio Magdalena Velasco, con quienes se entiendan las diligencias en la forma y modo dispuesto en dicha ley, notifiqueseles este auto con instrucción de sus derechos, recíbaseles declaración indagatoria y apórtese certificación de sus nacimientos, o en su defecto de bautismo y los antecedentes penales, e informe de su conducta, expidiéndose para ello las correspondientes comunicaciones.

SE DECRETA LA PRISION PROVISIONAL comunicada de los referidos procesados con carácter incondicional por ahora, de acuerdo con lo previsto en el Decreto de 25 Nbre. 1957, hágaseles saber, instruyéndoles de sus derechos, y expídaseles mandamiento al Director de la Cárcel, formándose sobre este particular pieza separada.

Requíraseles para que presten fianza por cantidad de 25.000 pesetas —a cada uno— para asegurar las responsabilidades pecuniarias que en definitiva, puedan declararse procedentes y transcurrido el término que señala el artículo 597 de la expresada ley, sin verificarlo, procedase al embargo de sus bienes, suficientes para cubrir dicha cantidad, acreditándose la insolvencia si de ellos carecieran y fórmese asimismo con este particular, pieza separada.

Y remítase testimonio de este auto al Ministerio Fiscal.

Lo mandó y firma el expresado Sr. Juez, doy fe.—Jacinto Blanco. Julián Zubimendi.—Rubricados.

Lo inserto con acuerdo bien y fielmente con su original a que me remito caso necesario y en cumplimiento a lo acordado libro el presente que firmo en Madrid a diez y nueve de noviembre de mil novecientos sesenta.—Rubricado.

DILIGENCIA.—Doy fe que en el mismo día se remitió el testimonio del auto al Ministerio fiscal, y se formaron las piezas.

Socialismo sin impuridades

Examen de cuentas

No hay uniformidad en la táctica de cada uno de los partidos socialistas miembros de la Internacional Socialista. Cada partido conduce a su política según las circunstancias de su país y según lo determinen sus propios Congresos y disposiciones estatutarias. No lo critico. Lo aduzco como un hecho.

De una manera muy general puede decirse que los partidos socialistas operan bajo dos formas que, por falta de mejores definiciones, clasifican a los partidos como reformistas y revolucionarios, según sea el caso, si bien muchas veces los partidos que injustamente han sido calificados como puramente reformistas han llevado a cabo cambios profundísimos en la estructura económica de sus países, y otros partidos, considerados como esencialmente revolucionarios, han producido el parto de los montes. Esto es cuestión de motes, defecto éste del que padecemos bastante los socialistas del mundo entero; defecto que habría que superar, ya que a nada práctico conduce.

En todo caso, y sólo considerando un reducido número de los partidos afiliados a la Internacional, el panorama que ofrece el mundo socialista muestra que los partidos «reformistas» de Noruega, Suecia y Dinamarca ocupan el Poder; que los partidos de Gran Bretaña, Nueva Zelanda y Australia, «reformistas» también, han sido derrotados electoralmente, y que los partidos de carácter «revolucionario» del Japón e Italia, sin que ocupen el Poder, progresan electoralmente mientras que otros partidos de la misma denominación, pero de carácter reformista, de estos últimos países, sufren notable retroceso.

Con lo aducido puede llegarse a alguna conclusión? Probablemente; pero todo depende de la mayor o menor imaginación de quien trate de analizar los hechos para llegar a la conclusión que más le agrade. No lo intentaré yo, puesto que no es ese mi propósito al redactar estas líneas.

Si trataré de analizar ciertas modalidades, ciertas normas de conducta que se trata de inculcar dentro del campo socialista, en algunos casos por correligionarios y en otros por compañeros recientemente incorporados a las filas socialistas y, finalmente, por gentes extrañas a las ideas socialistas.

Marxismo-leninismo

Lleva mucho tiempo el socialismo mundial acusando el fuerte golpe de la desvirtuación leninista del marxismo. Por mucho que se busque y se rebusque en los textos de Marx y de Engels, no se encuentra frase alguna que contradiga su llamamiento al proletariado mundial para que se uniese. Jamás preconizaron la escisión de los sindicatos y de los partidos. Sabían que la unidad de los trabajadores acordaría el camino de la victoria y deseaban el triunfo de la clase trabajadora, en todos los países; y si bien fueron internacionalistas por excelencia, no rechazaron nunca que los sindicatos y partidos políticos de la clase obrera tendrían que convertirse en meros instrumentos de otros países donde los partidos alcanzasen el Poder. Esto, desde su creación, es lo que ha representado la Tercera Internacional; con la agravante de que, además, se ha intentado, y se intenta aún, la total destrucción, sin reparar en los medios que para ello se utilizan, de los sindicatos y partidos socialistas.

Esta fantástica y criminal

interpretación del marxismo, perfeccionada por Stalin, no sólo ha producido incontables daños a los partidos socialistas. Por aún ha sido la gran división de la clase obrera que ha ocasionado esta estúpida e insensata política.

Lucha en dos frentes

En huelgas, en batallas electorales, en todas aquellas ocasiones donde la clase obrera tiene que hacer acto de presencia, los partidos socialistas y los sindicatos de orientación socialista, o sea los auténticos representantes de los trabajadores, no sólo tienen que enfrentarse con los partidos políticos del régimen constituido sino que además tienen que dedicar muchas de sus energías a defenderse de los ataques comunistas.

Estos no sólo hallan al son que los tocan desde Moscú, sino que además pretenden por una parte abrazar la causa de las «masas» socialistas y, por otra, «desenmascarar» a los dirigentes, pretendiendo que éstos están vendidos al mejor postor, lo que implica también que los que constituyen las «masas» son un puñado de incautos, de gente de buena fe, que los dirigentes,

de maquiavélico espíritu, llevan por el camino de la perdición.

Mientras que los dirigentes de los partidos comunistas son sabios caballeros, hombres estoicos, nuestros dirigentes son, en el mejor de los casos, unos malvados. Así reza la cantinela comunista. Y esto lo dicen unos partidos donde descaradamente opera el famoso «centralismo democrático», repugnante eufemismo que oculta la rígida imposición desde las alturas de obedientes «dirigentes», olvidando que los nuestros (sabios o tontos, que eso no viene al caso) son elegidos mediante laboriosas elecciones, democráticamente conducidas en el seno de nuestras organizaciones.

No es fácil la conquista del Poder. No lo ha sido nunca, ni lo será jamás. La fortaleza capitalista, si no inexpugnable, tiene fuertes defensas y aguerridos combatientes, y el socialismo democrático, al enfrentarse con tal fortaleza y con los que la defienden, tiene la preocupación de que se ataque su retaguardia por los partidos comunistas, a los que poco importa que el problema salve a las «masas» socialistas aniquilando a sus dirigentes, los partidos socialistas queden destruidos y los intereses de la clase trabajadora malparados.

Dice mucho a favor de los partidos socialistas y de los sindicatos de orientación socialista que, a pesar de tener que sostener la batalla en este doble frente, nuestros partidos y sindicatos conserven gran pujanza y que el futuro del socialismo democrático sea prometedor.

El futuro es prometedor por la simple razón de que las dictaduras, sean del color que sean, no cuadrarán con el espíritu de libertad de la humanidad.

Canto de sirena

El «centralismo democrático» de los comunistas tiene sus ventajas. Lo blanco puede ser negro mañana. Con frecuencia lo es. Y no hay descontentos. Sabias mentes piensan por los demás; pero no sucede así en el seno de los partidos socialistas, donde todo se discute, y se acepta lo que la mayoría aprueba.

Estos días, los partidos socialistas, frente a su destino, tratan de hallar soluciones que propicien la conquista democrática del poder público. Hay gran debate en Alemania, Gran Bretaña, etc. ¿Qué debe hacer un partido socialista —se preguntan nuestros compañeros—, para presentarse

¡Embusteros!

Si hay presos en las cárceles de España

Nuestra campaña en favor de la liberación de los presos políticos ha desconcertado a los franquistas. Al ver que nuestra campaña encontraba tanto eco en la prensa de diversos países y que surgían tantas protestas contra el régimen que padecen los españoles, se han decidido a replicarnos. Lo han hecho en forma grosera, como puede comprobarse en las emisiones radiofónicas que nos vienen dedicando.

Ultimamente, se han creído obligados a intervenir públicamente los ministros «competentes». Un ministro ha osado declarar que en España no queda un solo preso político en las cárceles, ni queda un solo condenado por responsabilidades contraídas durante la guerra mal llamada civil. En apoyo de esas insólitas declaraciones, todos los periódicos franquistas han publicado una estadística dando cuenta de la población penal que existía en España el 1 de noviembre de 1960.

Todo el mundo sabe las libertades que con la verdad se toman los regímenes dictatoriales cuando tienen que expresarse a base de estadísticas. Y el régimen franquista no les anda a la zaga. Por eso nadie cree en sus estadísticas, pues no ignoran los juegos malabares que hacen con los números y con las clasificaciones de los delitos.

En esta estadística de ahora, creyendo que se dirigen a idiotas o a amnésicos, dicen que durante la República, en 31 de diciembre de 1935, la población penal de España era de 34.576 presos, de los cuales 15.000 eran políticos. Lo único que se les ha olvidado decir es que en el mes de octubre de 1934 se produjo en España una formidable huelga revolucionaria para protestar de que se hubiese entregado la República a los fascistas y que la represión fué tan grande que las cárceles se llenaron de obreros y de demócratas defensores de la República. De ahí que hubiesen tantos presos políticos. Fué menester el triunfo electoral de febrero de 1936 para que una amnistía abriese las puertas de las cárceles. Los presos de entonces tenían la misma significación que los de ahora. Y los victimarios de ahora tienen la misma significación que los victimarios de entonces. ¿De veras que no quedan en las cárceles actualmente ningún condenado por responsabilidades contraídas durante la guerra civil? Recuérdese que en el escrito de los presos de Burgos que hemos publicado en estas mismas columnas, se daba el nombre de Francisco Macaró, preso en la cárcel de Burgos. A este nombre añadimos nosotros los de nuestros compañeros Francisco Núñez y Mariano Guzmán, que siguen en la cárcel de Burgos condenados por responsabilidades contraídas durante la guerra. Y señalamos que otro compañero, Félix Nieto, cumplió su condena por los mismos motivos hasta el 6 de septiembre de 1959.

¿Acaso se ha olvidado que el 19 de octubre de 1960 se ha condenado en Madrid a los compañeros Anastasio Merino y Alejandro Merino, a pena de muerte por responsabilidades contraídas durante la guerra? Bien es verdad que les acaba de conmutar la pena de muerte, pero no es menos cierto que han sido y siguen condenados a cadena perpetua.

Pero que no valga lo que nosotros decimos, ni lo que dice el ministro. Nos conformamos con que el ministro permita que una comisión de juristas internacionales visiten libremente las cárceles franquistas y puedan hablar libremente con los presos.

Secretariado Profesional de Metalúrgicos

Problemas que preocupan a nuestra Internacional

— y XIV —

Por W. Carrillo

PRETENDEMOS con el presente poner fin, por ahora, a la serie de artículos que hemos dado a EL SOCIALISTA sobre un tema que ha sido ya origen de amplias discusiones en dos reuniones del Comité Central de nuestra Internacional y que seguirá siéndolo en el Congreso que tendrá lugar en Roma el año próximo. Y quien sabe por cuánto tiempo continuará siendo motivo de preocupación para la F.I.O.M. y para sus Secciones nacionales.

El tema es ambicioso a fuer de perseguir una causa justa. Se pretende nada menos que confeccionar un programa de condiciones de trabajo que, abarcando al mundo entero, ponga coto a la concurrencia desleal que se hacen entre sí las empresas capitalistas aprovechándose, entre otras cosas, la diferencia de condiciones de salarios, horas de trabajo, seguros sociales, etc., que rigen en unos países frente a las que están en vigor en otros.

Lo que se propone la Internacional de Metalúrgicos es fácilmente hacadero? El hecho de que nuestra Internacional acertara a establecer unas condiciones de trabajo que, si fueran puestas en práctica, podrían terminar con la competencia entre los países productores, significaría que el problema quedaba resuelto? Acaso fuera esto posible si las organizaciones nacionales estuvieran en condiciones de imponerlas a sus respectivos patronos.

He aquí el nudo del problema. Porque ¿en qué consisten, cuáles son las causas que crean las diferencias en el costo de la mano de obra que se observan de país a país, más aún, de región a región e incluso dentro de una misma localidad industrial? En primer lugar, son origen de esas diferencias los me-

Quien nos haya seguido en (Pasa a la tercera pag.)

EL CORRESPONSAL

(Pasa a la tercera pag.)